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Las calles del Centro Histórico (CH) de 
Tepic tiene sus aceras muy estrechas, 
y se estrechan aún más debido a la 
infinidad de puestos de vendimia que 
las bloquean en determinados puntos en 
que se hace intransitable el paso de los 
peatones que muchas de las veces se 
tienen que bajar de la banqueta con el 
peligro que esto conlleva porque tanto 
el puesto de vendimia, así como los 
clientes que esperan que los despachen 
interrumpen el paso.
Conforme crece el número de habitantes 
en la capital nayarita es evidente que 
algo se tendrá qué hacer para expeditar 
el paso tanto de peatones como de 
vehículos, ya que el incremento del 
parque de estos últimos crece en forma 
alarmante en relación a sus habitantes. 
Queda claro que hay mucha necesidad, 
hambre y frío y poco empleo, por lo que 
mucha gente se ve en la necesidad 
de buscar el diario sustento mediante 
el comercio informal o tratando de 
vender frutas o alimentos en alguna 
esquina de las calles de Tepic, sin 
embargo, dichas calles al parecer no 
son para todos los ciudadanos que 
pretendan instalar algún puesto de 
equis productos para su venta, pues 
se entiende que es un círculo cerrado 
quienes conforman los vendedores 
actuales, que no dejan que alguien 
más que no sea su conocido o familiar 
instale un puesto en cualquier lugar.
Todo indica que el actual presidente 
municipal de Tepic está obsesionado con 
los puestos callejeros que tanto afean y 
estorban en la ciudad, pero de ser así, 
bastaría con hacer un padrón de todos 
los puestos establecidos tanto en el 
CH como afuera del Hospital de Zona 
número 1 del IMSS y sus alrededores 
para saber a quién o quiénes pertenecen 
esos espacios tan codiciados. Y esto 
porque es evidente que no todos los 
que atienden los puestos ambulantes y 
semi fijos son los propietarios de dichos 
espacios en donde están instalados, 
basta con observar con detenimiento 
a quien atiende un puesto de estos 
un día y ver que al día siguiente ya 
no es la misma persona la que está 
al frente despachando, por lo que se 
podría suponer que en muchos de los 
puestos callejeros quienes atienden 
los mismos son empleados y no los 
propietarios. Así que al levantar un 
padrón de quiénes son trabajadores y 
quiénes son propietarios del espacio 
tal vez se descubriría o destaparía una 

cloaca muy pestilente en cuanto a los 
que regentean la mayoría de los puestos 
callejeros. Porque existe la posibilidad 
de que alguien sea el propietario de 
esos espacios que ocupan los puestos 
callejeros y que los esté arrendando 
a terceras personas y estas a su vez 
a otras o estar empleando quien los 
esté atendiendo, así que sería buena 
opción identificar a todos y cada uno 
de los que atienden o están al frente 
de los puestos callejeros que pululan 
por toda la ciudad, pero principalmente 
en el CH.
Don Arturo Avelino tiene su puesto de 
frutas en la esquina que conforman las 
calles Hidalgo y Zacatecas,  y aduce que 
tiene ahí ya casi 30 años de haberse 
instalado, dice que le entró una gran 
preocupación cuando arreglaron la 
Zacatecas, pero que habló con las 
autoridades correspondientes y que 
por lo pronto lo habían instalado en la 
Plaza Antigua, y ya una vez que quedó 
remozada dicha calle, le permitieron 
seguir vendiendo ahí, y que uno de sus 
hijos tiene otro puesto callejero en la 
esquina de Bravo y México, y que otro 
de sus hijos y un yerno se dedican a 
vender en los tianguis. Por la misma 
calle Zacatecas hay un puesto que 
ofrece fruta picada cuya propietaria es 
una señora ya mayor a la que ayudan 
un hijo y un nieto, y que también tiene 
un puesto en la esquina de Zapata y 
México del lado oriente; por la misma 
Zacatecas y Lerdo, está un amigo que 
tiene ahí mismo dos puestos en los que 
vende fruta de temporada, como ahora 
que vende nanchis, que uno lo atiende 
él y otro su esposa. En la esquina de 
Morelos y Puebla, del lado poniente 
está doña María de Jesús, quien 
diariamente estaciona una camioneta 
en donde ofrece frutas y verduras y dice 
tener en ese lugar bastantes años, y 
que cuando no está ella ahí, son sus 
hijas e hijos los que le ayudan. Igual, 
en la esquina de Durango y Amado 
Nervo está doña María de Jesús y 
su esposo “Lencho”, quienes dicen 
tener ya ahí muchos años también 
y que son ayudados por sus nietas 
y nietos, y a lo largo de esa calle de 
Amado Nervo entre Puebla y Durango, 
hay varios puestos que se intuye es la 
misma familia quienes los atienden; sin 
embargo, hay otros puestos callejeros 
en donde claramente se ve que son 
empleados quienes están al frente, y 
esos son los que se deben investigar.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Los mismos aspirantes a la 
gubernatura ni uno más

Ya entramos al mes de septiembre del 
2016 y no vemos ni un aspirante más 
a la gubernatura de Nayarit de los que 
se han manejado en los medios de 
comunicación por los comentaristas 
políticos, y ellos son Raúl Mejía 
González, líder de los economistas 
revolucionarios a nivel nacional y 
Manuel Cota Jiménez, dirigente de la 
Confederación Nacional Campesina, 
a la vez senador por Nayarit; los dos 
destacados miembros del Partido 
Revolucionario Institucional... A 
ellos se les suma el doctor Leopoldo 
"Polo" Domínguez, alcalde de la 
capital nayarita y Antonio Echevarría 
García, empresario del Grupo Álica, 
ambos del Partido Acción Nacional... 
Tanto Raúl como Cota bien saben 
que su Partido el Revolucionario 
Institucional no los considera como 
sus precandidatos mucho menos 
sus candidatos, pues será hasta 
enero o febrero del 2017 cuando ese 
instituto político defina quién será 
su abanderado para el gobierno del 
estado, dentro de un proceso "muy 
claro y transparente que unifique al 
propio PRI para trabajar de manera 
comprometida en mantener al gobierno 
en el 2017, en Nayarit", como lo 
expresara el presidente nacional del 
Revolucionario Institucional, Enrique 
Ochoa Reza, en reciente visita a 
nuestra entidad... En tanto llegan esos 
tiempos, los dos aspirantes Mejía y 
Manuel Cota, hacen sus recorridos por 
comunidades, rancherías, colonias 
y cabeceras municipales, para 
acercarse con la gente y expresar 
sus propuestas de un mejor gobierno, 
que aplicarán de llegar a ese elevado 
cargo y de suceder a Roberto 
Sandoval Castañeda... 
En lo que se ref iere a "Polo" 
Domínguez y a Echeverría García, 
esperan también los tiempos en 
que se formalice la integración de 
una alianza electoral y de gobierno, 
en que participe PRD y PAN, para 
presidir la candidatura y figurar como 
su abanderado en las próximas 
elecciones del 2017... Hay quien 
no descarta la presencia en esta 
contienda electoral de Hilario Ramírez 
Villanueva, presidente municipal 
de San Blas, quien posiblemente 
estaría en las boletas de los comicios 
del próximo año como candidato 
Independiente... Como decimos,  
entra el mes de septiembre y aún 
no hay candidatos de ningún partido 
político... 
Trasladándonos a la Ciudad de 

México vamos a destacar las palabras 
pronunciadas por el doctor Enrique 
Ochoa Reza, presidente nacional 
del Tricolor, durante la Reunión 
Plenaria del Grupo Parlamentario, 
en la Cámara de Diputados; ahí 
dijo: "¿Cuál es el propósito del PRI? 
Históricamente el propósito del PRI 
es construir un país más fuerte, 
construir más oportunidades de 
desarrollo para las mexicanas y los 
mexicanos, y en esta etapa construir 
es transformar. El Presidente Enrique 
Peña Nieto nos ha convocado a 
todos los priistas a construir un país 
distinto, a construir un país diferente 
y estamos lográndolo año tras año, 
y esto es posible gracias al trabajo 
talentoso de cada una de ustedes, 
de cada uno de ustedes. Hagamos 
un recuento para señalar también a 
dónde vamos hacia adelante. Hay 
otros partidos políticos que lo que 
se proponen es destruir; nosotros 
estamos a favor de la construcción. 
Veamos la Reforma Educativa, en 
30 entidades federativas cerca del 
cien por ciento de las escuelas están 
cumpliendo con el calendario escolar 
de manera oportuna, además con 
maestras y maestros evaluados. Por 
otro lado, estamos impulsando el 
mayor programa de infraestructura en 
las escuelas, en la historia de nuestro 
país, con 50 mil millones de pesos 
de inversión que se desarrollarán en 
cada una de las entidades federativas, 
por si fuera poco, hemos aumentado 
las escuelas de tiempo completo 
de manera muy significativa. En la 
administración de Calderón había 
seis mil 700 escuelas de tiempo 
completo; con el Presidente Enrique 
Peña Nieto hay más de 24 mil. ¿Qué 
proponemos hacia adelante los 
priistas? Construir e implementar 
la reforma educativa que demandan 
las niñas y niños de nuestro país, 
para tener acceso a una educación 
de calidad. ¿Qué proponen nuestros 
adversar ios pol í t icos? Destruir 
esos avances. ¿Saben qué? No los 
vamos a dejar, pero el proceso de 
construcción también tiene que ver 
con la creación de más y mejores 
empleos. En el gobierno priista de 
Enrique Peña Nieto se han creado 
dos millones de empleos en 42 meses 
de gobierno. Son más empleos de los 
que crearon juntos Felipe Calderón y 
Vicente Fox en el mismo periodo de 
tiempo; de hecho son cuatro veces 
más empleos."... Hasta la próxima... 
Decano del Periodismo. 

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Levantar un padrón de los puestos 
callejeros



3Viernes 2 de 
Septiembre de 2016

En bulevar Bellavista reclaman: Seguro Social, 
pago de horas extras, equipo de trabajo

Continuará en la dirigencia del PRI, Juan Carlos Ríos, 
aunque los seguidores de Cota se opongan: Sáldate 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

En la construcción del bulevar 
Bellavista, por la salida 
de Tepic rumbo al citado 
pueblo, hay un problema 
evidente: apenas se ven dos 
máquinas pesadas trabajando, 
mientras que la mayoría está 
parada, como si estuvieran 
abandonadas.
Hay tramos largos donde no 
se ve a un solo trabajador.
E igual, espacios listos para la 
colocación del concreto, pero 
éste ha escaseado. Y también 
sucede con las góndolas que 
retiran el material de desecho, 
que brillan por su ausencia.
“Aquí, o falta el diésel para 
mover las máquinas, o cuando 
hay diésel no vienen las 
góndolas, o falta el concreto. 
Así no avanzamos”, comenta 
un trabajador.
Si antes estaba asignado 
un topógrafo a cada uno de 
los cuatro tramos en que se 
dividió la construcción del 
bulevar, ahora sólo hay uno 
para toda la obra, porque 
los demás renunciaron por 
la falta de pago.
“Uno de los topógrafos se 
fue con todo su trabajo y se 
tuvo que volver a hacer; las 
constructoras han cortado 
a mucho personal, peones 
sí hay pero ya no tantos 
albañiles”. Y ahí se ven 
muchos registros sin terminar 
afuera de casas y negocios, 
tapados con llantas viejas o 

pedazos de madera.
En una tienda de venta de 
pinturas, el encargado lamentó 
la lentitud con que avanza el 
bulevar, por la disminución 
de sus ventas.
Por separado, los trabajadores 
cuestionados reclamaron que 
si inicialmente les era pagada 
a 50 pesos la hora extra, 
generalmente por trabajar 
el domingo, se les rebajó a 
25 pesos por hora, igual que 
una jornada normal de lunes 
a sábado. 
“Aquí trabajamos de ocho 
a seis de la tarde; nos dan 
una hora para comer, por lo 
que entonces les estamos 
regalando una hora diaria 
que no nos pagan”.

Cuatro de los trabajadores 
citaron que, en distinta fecha 
se presentaron a clínicas del 
Seguro Social por situaciones 
de salud, percatándose que 
no estaban inscritos como se 
les dijo al ser contratados.
“En las obras se trabaja con 
riesgo, nos ha tocado estar 
cuando se ponen los tubos 
grandes y a profundidad de 
varios metros, por lo que 
hay peligro de derrumbe. 
Ojalá el Seguro Social revise 
que no estamos dados de 
alta”, sugiere uno de los 
cuestionados. 
Quienes durante la jornada 
tienen que introducirse a 
drenajes de aguas negras, 
o el retiro de lodo de tumbos 

grandes, no cuentan con botas 
o guantes u otros artículos 
necesarios.
Frente a la colonia Reforma -o 
mejor conocida como Taberna- 
inicia el primer tramo, que 
correspondería a la empresa 
Odisea Chiapas, y en el que 
se ve el mayor avance de los 
cuatro. El segundo sería de 
Edificaciones y Desarrollo 
Sustentable, también con 
un avance posiblemente 
del 50 por ciento, mientras 
que en los últimos dos los 
trabajos han sido menores 
y, de hecho, se conoce que 
en el último, antes de llegar 
a una gasolinería, se está 
enfrentando un problema de 
topografía. 

Por Rafael González Castillo 
Gracias al exitoso trabajo del 
profesor Juan Carlos Ríos Lara en la 
presidencia estatal del PRI, el tricolor 
gobierna 16 de las 20 alcaldías de la 
entidad, ganó las tres diputaciones 
federales  de mayoría y cuenta con 
18 de las 30 curules  en el Congreso 
del Estado. El docente continuará  
cosechando triunfos  porque desde 
que llegó al cargo demostró que 
cuenta  con mucha habilidad  para 
mantener unidas a la mayoría de  

las diferentes corrientes del Partido 
y a sus bases.
E l  gu ía  de l  Revo luc ionar io 
Institucional en el municipio de 
Tepic, Carlos Saldate Castillón, dice 
que por su eficiencia  Ríos Lara 
permanecerá dirigiendo al Partido 
en el poder hasta el 17 de octubre 
del próximo año.
Por lo anterior el líder de los priístas 
capitalinos  pide a los seguidores 
del presidente de la Confederación 
Nacional Campesina, Manuel Cota 

Jiménez, que  se pongan a trabajar a 
favor del tricolor en lugar de solicitar 
la destitución de Juan Carlos.
Saldate Castillón, asegura que la 
demanda de los seguidores del 
representante de los campesinos 
cenecistas no abona a la unidad 
del PRI.
Así mismo el entrevistado  negó 
que el tricolor tenga  precandidato  
a la gubernatura del estado y pidió 
a los aspirante al cargo que sigan 
trabajando por la causa.     

E l  re t raso durante la 
construcción está impactando 
a varias colonias de la zona 
norte de Tepic, lo mismo que 
habitantes de los poblados 
que circulan por esa vía. 
Más allá de versiones oficiales 
o de fuentes que reclaman 
al Ayuntamiento de Tepic 
como responsable de la 
construcción del bulevar, los 
datos recogidos describen que 
el problema podría tener su 
origen en una mala inversión 
del anticipo que se dio a 
las compañías al iniciar los 
trabajos, es decir, no se tuvo 
el avance que correspondía, 
por lo que después se habría 
pretendido acceder a más 
recursos, no aceptados por 
el municipio en tanto no 
haya muestra de que hay 
una nivelación entre la obra 
y los montos.
“Tenemos tramos listos para 
colar, pero no hay dinero para 
pagar el concreto”, señalan 
otros trabajadores. 
De acuerdo con las versiones 
obtenidas, el problema con las 
constructoras ha impactado 
lo mismo al más humilde 
peón que a operadores, 
topógrafos e ingenieros, que 
han disminuido sus ingresos 
o han sido despedidos o bien 
renunciaron.
“La principal afectación es en 
las horas extras y en la falta 
de equipo para trabajar; botas, 
guantes, cascos. Como todos, 
estamos aquí por necesidad”, 
señaló finalmente uno de los 
trabajadores.

* Se les vino un problema a las empresas constructoras, que no cuentan para pagar el 
concreto o el diésel de la maquinaria, por lo que despidieron a una parte de los trabajadores.
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calles, puentes vehiculares 
y peatonales, carreteras, 
electrificación entre otras, 
que ya están sumadas al 
desarrollo del municipio dijo, 
y que serán mencionadas 
en el Segundo Informe de 
Labores, en los inicios del 
mes de noviembre.
Abundó Víctor Abud, “estamos 
invirtiendo en infraestructura 
deportiva para mejorar esta 
importante actividad, ya que 
se están llevando a cabo 
los tradicionales torneos de 
verano de futbol, béisbol, 
basquetbol con ligas desde  
niños, juveniles y veteranos”.
“También acabamos de 
inaugurar la Casa de Música 
Siglo XXI, en donde se ven 
cristalizados los sueños de 
más de dieciséis años de 
lucha y esfuerzo para tener 
sus propias instalaciones, en 
esta inversión a la Cultura 
para niños y  jóvenes y 
quienes estén interesados 

en estudiar música y entre 
otras actividades artísticas, 
todas esas obras que hemos 
hecho en Ruiz, ha sido 
posible gracias al apoyo 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y al 
Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto”.
Por ultimo, dijo el alcalde 
Abud Pérez, que se han hecho 
muchas obras por conducto 

de la CDI que preside en 
Nayarit, Sergio González 
García, “ya que  Ruiz cuenta 
con población indígena, lo 
mismo hemos adquirido 
infraestructura de seguridad y 
repito en noviembre próximo le 
estaremos rindiendo cuentas 
claras al pueblo de Ruiz, 
de las obras y acciones 
realizadas del ejercicio del 
segundo informe de labores.

Gobernador invierte 7.5 mdp en 
infraestructura educativa indígena  

A dos años de gobierno hemos realizado en Ruiz obras y acciones: Abud  

¿PARA  QUÉ  ME  REUNí  CON  DONAlD 
tRUMP?, DICE PEÑA NIEtO  EN UN tEXtO 

PUBlICADO EN lA PRENSA.
- - - - - - -

La respuesta para Peña
se escucha en todos los círculos
se dice, con mucha pena;
ue para hacer el ridículo.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por: MARIO 
LUNA

El gobernador Roberto 
Sandoval  Castañeda, 
invirtió 7 millones y medio 
de pesos en la construcción 
del Jardín de Niños “Ne 
Niwe” y de la primaria 
“Huye Maitsika” ubicados 
en la colonia 3 de Julio en 
esta ciudad capital, con 
hechos se manifiesta su 
interés por invertir en la 
ampliación de la cobertura 
educativa indígena en la 
entidad.
El mandatario estatal insistió 
que en su administración 
la prioridad es realizar 
obras que impacten 
en el tejido social del 
pueblo, es por lo que 
con estas construcciones 
educativas se mejorarán 
las condiciones de vida 

de los habitantes sobre 
todo en los niños y niñas 
de las colonias 3 de Julio, 
colonia PRI y Valora, ahora 
en estas tres colonias 
podrán tener un espacio 
educativo digno.
Destacó que ha sido su 
administración el único 
gobierno que ha entregado 
uniformes gratuitos, la beca 
la entrega reconoció a veces 
tarde a veces temprano 
pero la entrega a quienes 
la necesitan, los útiles 
escolares no les cuestan, 
antes para construir una 
escuela los comités de 
padres tenían que poner 
un peso y el gobierno otro 
peso, hoy no deben aportar 
ningún peso, todo el costo 
lo asume el gobierno, como 
es su responsabilidad.
El gobernador Roberto 

Sandoval  Castañeda, 
reiteró que dentro del 
Programa General de Obra, 
ejercicio fiscal 2016, se tiene 
programada una segunda 
etapa de construcción de 
dos aulas, una dirección-
bodega  en la escuela 
primaria recién inaugurada.
En el encuentro con 
los habitantes de esta 
zona, el gobernante, les 
mencionó que dentro de 
su estrategia en materia 
educativa su gobierno 
invierte en infraestructura 
escolar, con la finalidad 
de lograr la dignificación 
de la educación, así como 
para que los maestros 
tengan las herramientas 
necesarias para trabajar con 
los diferentes sistemas de 
estudio y de esta manera 
poder ser evaluados. 

Con el apoyo del Gobierno federal y estatal

*Escuelas dignas para aspirar a la calidad educativa y a que los maestros tengan las 
herramientas necesarias para ser evaluados

Por: Martín García 
Bañuelos.

Ruiz, Nayarit.-“A dos años de 
estar al frente del gobierno 
de Ruiz, hemos realizado 
diversas obras y acciones en 
cada una de las comunidades 
y en la cabecera, las cuales 
ya están brindando una 

mejor calidad de vida a los 
ruicenses”, así lo expresó en 
entrevista el alcalde, Víctor 
Abud Pérez.
Entre las obras realizadas 
están las de agua potable, 
drenaje, vivienda, salud, 
educación rehabilitación de 
caminos, pavimentación de 
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Inician trabajos de corrección 
de tomas de agua potable y 

rehabilitación de drenaje sanitario 

IMSS ATIENDE RECOMENDACIÓN DE 
CNDH, POR CASO OCURRIDO EN 2015 

EN EL HOSPITAL GENERAL DE ZONA 
NO. 8, EN URUAPAN, MICHOACÁN

El Tri sale a recuperar la confianza
*Con aportación bipartita la obra es un hecho; la 

participación ciudadana también es parte del Cambio 

Tepic, Nayarit.- El Gobierno 
del Cambio que preside Polo 
Domínguez continúa dando 
respuesta a la ciudadanía; en 
esta ocasión se atendió un 
reporte en la colonia San Juan, 
donde vecinos solicitaron la 
atención de un evento de 
agua potable contaminada, 
presentada en viviendas de 
Prolongación Fresno, calle 
Bambú y casas aledañas, 
por ello, se inició, a través de 

SIAPA, la obra que resarcirá 
dicha problemática. 
“En  la  ca l le  Bambú, 
e n c o n t r a m o s  u n a 
contaminación de agua 
potable, por lo que personal 
de SIAPA ya atiende esta 
situación, ellos desde hace un 
mes han estado en constante 
acercamiento con los vecinos 
y hoy estamos iniciando los 
trabajos para la solución del 
problema”, detalló Jesús 

•El IMSS colaborará ampliamente con la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos en el 

seguimiento y cumplimiento de la Recomendación.

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) dará cabal 
cumplimiento a la Recomendación 
38/2016, emitida el 19 de agosto 
del actual por la Comisión 
Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH), sobre un 
caso en el cual se proporcionó 
inadecuada atención médica a 
paciente, en el Hospital General 
de Zona No. 8, en Uruapan, 
Michoacán.
Cabe señalar que al tener 
conocimiento de lo ocurrido en 

junio de 2015, el IMSS tomó 
diversas medidas preventivas 
y correctivas, a fin de evitar 
hechos similares.
La Dirección General del IMSS 
instruyó a las oficinas centrales y 
a la Delegación  en Michoacán el 
cumplimiento de todos los puntos 
contenidos en la Recomendación, 
así como reforzar la capacitación 
al personal institucional en materia 
de derechos humanos, con 
apego a las normas nacionales 
e internacionales.

Tras una primera parte de la eliminatoria mundialista 
resuelta de manera brillante, el consenso general 
podría ser que la visita a El Salvador no tendría 

mayor importancia para el Tri.

México está clasificado al 
Hexagonal Final de la Concacaf, 
el torneo que dará tres boletos 
y medio para el Mundial de 
Rusia.Sus números indican clara 
superioridad sobre sus rivales, 
los tres, pesadilla del equipo 
mexicano hace no mucho tiempo.
El equipo nacional ganó sus 
cuatro partidos de esta fase: 
ante Canadá (dos veces), 
Honduras y El Salvador; tiene 
10 tantos a favor y no ha recibido 
anotaciones.
Un trámite debería ser visitar 
San Salvador
Pero el antecedente inmediato 
es demoledor: México aún se 
cura la herida del 7-0 ante Chile 
en la Copa América Centenario.
En la concentración del Tri no 
se ha hablado de otra cosa en 
la semana, soslayando incluso 
el tema de un rival que requiere 
de vencer al equipo mexicano 
para mantener su sueño de 
volver a un Mundial, evento que 
no visitan desde 1982.
Con bajas importantes por 
lesión, Juan Carlos Osorio, que 
debería viajar tranquilo a San 
Salvador, sabe que su equipo 
tiene encima la presión que 
le heredó la forma de quedar 
eliminado de la última Copa 
América.
Parchados
Como una mala broma del 
destino, el equipo de Osorio 
tiene bajas importantes para 
cerrar esta fase de la eliminatoria 
mundialista.
En la zaga no podrá contar con 

Néstor Araujo y Paul Aguilar, dos 
habituales en las convocatorias 
del colombiano, mientras que en 
el ataque las bajas se multiplican 
y magnifican, pues no estarán 
Javier Hernández, Jesús Manuel 
Corona y Oribe Peralta.
Estas bajas en la delantera 
del Tri fueron suplidas con el 
llamado de Elías Hernández, 
del León, y un par de atacantes 
que se presentarán en el equipo 
mexicano como los son el 
delantero del Atlas, Martín 
Barragán, y el del Guadalajara, 
Ángel Zaldívar.
Ambos, nunca han jugado 
siquiera un partido amistoso 
con el Tri Mayor, pero podrían 
presentarse en una eliminatoria 
mundialista con el equipo.
Además de decidir si va a jugar 
con Rafael Márquez como titular, 
y dónde acomodaría al jugador 
del Atlas —como defensa o como 
volante de contención—, Osorio 
también tendrá que estudiar a 
fondo si, ante la baja de Aguilar, 
Miguel Layún pasa de lateral 
izquierdo a derecho, con lo 
que Jorge Torres Nilo tendría 
una oportunidad en su perfil 
natural zurdo.
Más allá de planteamientos y 
estilos de juego, el seleccionador 
sabe que, a pesar de que un 
mal resultado no le repercute 
en lo absoluto en su andar en la 
eliminatoria, sí lo vuelve a poner 
en el paredón luego de libar por 
muy poco la destitución tras el 
fracaso de la Copa América 
Centenario.

Ocampo Mayorga, director 
de Administración y Finanzas 
de SIAPA Tepic. 
En esta calle se detectó 
que la línea de drenaje era 
antigua, de asbesto y estaba 
colapsada, además de que 
su conexión al subcolector de 
aguas negras, era incorrecta; 
esto producto de la obra que 
anteriores administraciones 
realizaron. 
El  funcionar io informó 
que aquí se corregirán las 
tomas de agua potable y 
se rehabilitará el drenaje 
sanitario, también estimó 
que a inicios de la próxima 
semana estará lista, si es 
que no se presentan - aclaró- 
otros problemas durante 
los trabajos subterráneos. 
Cabe destacar que desde 
la detección del problema, 
Siapa brindó el servicio de 
agua potable en pipas, para 
disminuir las afectaciones, 
en la medida de lo posible, 
entre los ciudadanos. 
La aportación en esta 
ejecución es bipart i ta, 
gracias a la disposición y 
colaboración de los vecinos 
con el Ayuntamiento, una 
vez más se demuestra que 
el trabajo entre gobierno y 
ciudadanía, tiene grandes 
resultados.
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NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

La “Marca Nayarit”, se promueve con festival 
internacional del folklor latinoamericano

De plausible se califican los eventos 
políticos y culturales celebrados 
en Nayarit, para dar a conocer en 
el ámbito local y nacional nuestros 
orígenes, la cultura de su gente, 
usos y costumbre.
La Fundación Cultural “Decanos 
de la Danza” JBB A. C. filial a 
la Asociación Internacional de 
Folk lor Lat inoamericano AIFL 
organiza en el Estado el primer 
festival internacional del 10 al 
15 de septiembre, informó el 
presidente de esa organización 
civil, Sergio Sartiaguin Montes. 
Lo anterior en atención a los 
postulados de esta organización 
cultural, en la implementación de 
acciones que contribuyan en el 
desarrollo, progreso y social de la 
entidad y la región; este festival es 
una ventana de expresión cultural 
en que los nayaritas podrá apreciar 
y disfrutar a grupos dancísticos 
de países de nuestro continente,  
como Argentina, Perú Ecuador y 
el Salvador. 
Se busca con el  evento una 
plataforma real de convivencia y 
compartición de escenario entre 
grupos folklóricos, en los municipios 
sede de Tepic, Xalisco, Ahuacatlán, 
Bahía de Banderas y Acaponeta, 
pero principalmente se trata de 
un ejercicio de retroalimentación 
entre artistas de talla internacional 
y los valores  de Nayarit. 
El presidente de la Fundación 
Cultural “Decanos de la Danza, el 
maestro Sergio Sartiaguin Montes, 
junto con su equipo de trabajo 
Lourdes Millán y Juan Manuel 
González Delgado, informaron 
en conferencia de prensa, es el 
primero de varios festivales que 
habrán de organizar a futuro, y 
será itinerante en los municipios 
comentados, que estará integrado 
por cinco galas folklóricas todas 
cien por ciento gratuitas para el 
disfrute de la comunidad nayarita.
D i c h o  g r u p o  d e  a r t i s t a s , 
in te lectua les y  maest ros de l 
arte y la cultura forman parte de 
la Organización “Decanos de la 
Danza, Jaime Buentello Bazán”, 
que nace en el año 2010 y se 
constituye en Asociación Civil 
en el 2013, y la mesa directiva la 
integran ex alumnos del maestro 

e investigador (qepd), es un honor 
que haya creado esta agrupación 
para investigar y promover y 
difundir este rubro en la entidad 
de nuestro ilustre poeta Amado 
Nervo. 
La inauguración será en la plaza 
de Tepic el día 10, con tres eventos 
una pasa calles de Allende a 
Victoria, un festejo en la plaza  y 
una  tarde noche de gala en las 
ruinas de Jauja, y sucesivamente 
se hará lo mismo en Xalisco, 
Acaponeta, Bahía y Ahuacatlán.
En dicho festejo internacional, 
se entregarán reconocimientos 
a quienes han contribuido en 
el arte y la cultura de Nayarit, 
también se plantará árboles en 
cada municipio participante como 
una manera de hermanamiento 
latino; en el mencionado festival 
contemplan  la participación de 
90 artistas por día, y el disfrute 
superior a las 500 personas. 
Respecto al costo del evento para los 
participantes, es responsabilidad de 
la Fundación Cultural “Decanos de 
la Danza” JBB, con la participación 
de patrocinadores como Manuel 
Ramírez Castro, varios negocios  
y la contribución a su alcance de 
los municipios ya comentados. 
Dentro de las contr ibuciones 
escr i tas  de Ja ime Buente l lo 
Bazán, se menciona Leyendas 
y Predicciones del Viejo Nayar; 
Apología del Corrido Mexicano o 
Nayarit Séptimo Cantón de Jalisco 
y otro más. 
Se reconoce el trabajo de actores 
políticos, sociales y culturales, pues 
con esas acciones promueven en 
otros estados y países la marca 
Nayarit, como se hará en el Festival 
Internacional a celebrarse del 10 
al 15 que coinciden con las fiestas 
patrias que se festejan en nuestro 
golpeado y afligido país.
Pese a que el rubro del arte y la 
cultura es un tema abandonado o 
poco considerado por las instancias 
oficiales, hay artistas como el 
maestro Sergio Sartiaguin Montes, 
Lourdes Mi l lán,  Juan Manuel 
González Delgado o el amigo 
Luis Bravo, quienes contribuyen 
con su parte para crear una mejor 
sociedad y recuperar los valores 
que se han perdido. 

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

México y las Redes Sociales
Los avances de la tecnología 
y el uso de las herramientas 
electrónicas para la realización 
de diversas tareas son el sello 
de la modernidad comunicativa. 
Incidir en decisiones políticas hace 
algunos años era impensable. 
Publicar un texto para que un 
comunicólogo con programa o 
noticiero estelar era imposible. 
Interactuar con una figura pública 
de peso que sólo escuchábamos 
en  rad io  e ra  i n imag inab le . 
Particularmente tiwtter y facebook 
son las dos redes más populares 
en México. Sus diferencias son 
importantes: la primera, más breve, 
crítica y racional; la segunda, 
emotiva y expresiva. Los usuarios 
de tiwtter, por lo regular son 
más críticos y analíticos, los de 
facebook también, pero predomina 
la sensibilidad y la publicación de 
estados de ánimo. Sin embargo, 
en ambos casos son util izadas 
para proyectar inconformidad 
c o n  l a s  i n s t i t u c i o n e s  q u e 
deberían transmitir credibilidad, 
son un desahogo social antes 
las injusticias, negligencias e 
incompetencias de los funcionarios 
públicos. La burla, la ofensa, 
e l  sarcasmo son e lementos 
esenciales en las publicaciones. 
A pesar de lo anterior, existe 
una parte que preocupa a varios 
especialistas en comportamiento 
humano. “Lo preocupante para 
los psicólogos y especialistas, 
es que el  uso de las redes 
puedan acentuar trastornos de 
personalidad. Estudios recientes 
realizados por la Universidad de 
Sevilla y la Universidad de Maryland 
confirman que los usuarios se han 
vuelto más dependientes a estar 
conectados en línea para seguir 
interactuando con sus contactos 
de Facebook a través de sus 
teléfonos; el estudio arrojó que los 
jóvenes manifestaron un síndrome 
de abstinencia tecnológica al 
permanecer un día completo 
alejados de Internet y de los 
medios de comunicación. También 
se observó que algunos usuarios 
t ienden a un comportamiento 
diferente en las redes sociales 
y en la vida real,  incluso la 
elección de la red que se util iza 
con mayor frecuencia tiene que 
ver con el tipo de personalidad 
de los usuarios, por ejemplo: los 

usuarios de Facebook tienen una 
personal idad más emocional, 
ya que dedican más t iempo 
a  las  personas ,  en  cambio 
aquellos que eligen Twitter, están 
preocupados por los contenidos y 
por mantenerse informados.” Los 
especialistas de la Universidad 
de Sevilla y la Universidad de 
Maryland después de realizar 
pruebas en grupos controlados, 
test y varios estudios, concluyeron 
que existen personalidades bien 
delimitadas para los usuarios de 
internet, algunas son:

Líder(esa): son los usuarios más 
activos, están conectados todo el 
tiempo. Tienen una gran cantidad 
de  segu idores  y  con tac tos . 
La mayoría de las veces son 
líderes de opinión sobre algún 
tema en específ ico.  Diva(o): 
Sus conversaciones giran en 
torno a sus logros personales. 
Publican o escriben sobre elogios 
propios y continuamente solicitan 
a sus contactos que hable de 
ellos o ellas. Mariposa social: 
Es aquella persona que busca 
una relación afectiva. Se les 
conoce por el tipo de fotografías 
insinuantes y la mayoría de sus 
contactos son del sexo opuesto. 
Vendedor(a): Son los usuarios 
que bombardean con mensajes 
promocionales. Su propósito es 
promover, vender o “acomodar” 
un servicio. Desconfiado: Estos 
usuar ios  desconf ían  de  las 
po l í t icas de pr ivac idad.  Sus 
perfiles son privados. Comparten 
muy poco conten ido  y  só lo 
aceptan como a personas de su 
círculo de amigos más cercano 
en la vida off l ine. Troll: Son 
conflictivos, malos, groseros y 
rencorosos. Sólo buscan generar 
discusiones, problemas y el enojo 
de los demás. Inconforme: Todo 
el tiempo está molesto, de todo 
se queja y nada lo hace final. Sin 
duda, podemos encontrar más 
perfiles, estos son algunos de 
los más comunes, evidentemente 
existen muchos más, y podemos 
hacer  combinac iones de los 
anteriores. Las redes sociales 
son herramientas que debemos 
saber manejar, y no que ellas 
nos manejen a nosotros.. Hasta 
la próxima. Sígueme en tiwtter 
@redescubriendo    
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El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda inauguró 
el Jardín de Niños 'Ne Niwe’ 
y la Escuela Primaria ‘Huye 
Maitsika’ de la colonia 3 
de Julio, en Tepic, en cuya 
construcción se invirtieron 7 

millones y medio de pesos 
para continuar así con la 
ampliación de la cobertura 
educativa en el estado y 
contribuir a la educación 
indígena.
Sandoval Castañeda reiteró 

Inaugura Gobernador 
escuelas indígenas en Tepic

su compromiso de que, 
durante su administración, 
se l leven a cabo obras 
que repercutan en el tejido 
social de la comunidad. “Hoy 
venimos a entregar a las niñas 
y los niños de la colonia 3 
de Julio, la colonia PRI, la 
colonia Valora, todos van a 
estar, unas escuelas dignas, 
unas aulas dignas, para que 

en infraestructura escolar 
para lograr la dignificación 
de la educación y para que 
los maestros que ahora 
son evaluados tengan las 
herramientas necesarias para 
trabajar con los diferentes 
sistemas de estudio.
“El único gobierno que ha 
dado uniformes gratuitos 
y que la beca la sigue 

puedan tener una mejor 
calidad de vida; la niñez es 
nuestro compromiso”, dijo.
En el encuentro con los 
habitantes de la zona, el 
mandatario destacó que, 
como parte de su estrategia 
en materia educativa, el 
Gobierno del estado invierte 

dando, a veces tarde a veces 
temprano, pero siempre se 
da a quienes menos tienen; 
los útiles escolares no les 
cuestan, los uniformes, y 
las escuelas anteriormente 
en otras aulas tendría que 
poner el comité un peso y 
otro peso el gobierno para 

que se construyeran aulas; 
hoy, cero pesos; tienen la 
educación gratuita y tienen 
a este Gobierno de la Gente 
comprometido con cada uno 
de ustedes”, concluyó.
El mandatario aseveró que, 
dentro del Programa General 
de Obra, ejercicio fiscal 
2016, se tiene programada 
en una segunda etapa la 

construcción de dos aulas 
didácticas, dirección-bodega 
en la escuela primaria recién 
inaugurada.
Finalmente, el jefe del 
Ejecutivo estatal recorrió 
las nuevas instalaciones, 
acompañado de los habitantes 
de la colonia 3 de Julio.

En Acaponeta juzgan de “loco” 
al regidor Manuel Salcedo Osuna

Porque dice que no hay agua en las casas

sobre las anomalías que no 
han permitido que haya en la 
cabecera municipal un regular 
servicio de agua potable”.
Cabe mencionar, que poco le 
importa al nefasto y agitador 
Manuel Salcedo, el daño al estar 
denostando sin fundamentos a 
la administración municipal que 
preside Aguiar Flores, y además 
este inculto sujeto mañana, 
tarde y noche se la pasa 
criticando y señalando según él 
las anomalías que solamente 
en su mente loca existen, sobre 

el agudo problema existente 
del agua potable en la ciudad 
de Acaponeta.
Por otra parte es de mencionar, 
que este chapulín regidor 
de pacotilla, que llegó en el 
presente ayuntamiento de 
Acaponeta por el PRD, pero 
que hoy la militancia perredista 
que lo llevó al poder está 
decepcionada de este inmaduro 
político, sobre todo porque 
de manera irresponsable y 
pensando sólo en sus intereses 
prefirió saltar al partido de 

Morena, sin importarle un 
bledo el trabajo electoral que 
realizaron los perredista para 
llevarlo al poder.
“Nada más que en el partido 
Morena, los militantes de 
ese órgano político lo ven 
como apestado, sobre todo 
porque Manuel Salcedo Osuna, 
obviamente no está dispuesto 
a darle la mitad de su salario a 
patriarca de Morena o sea; a 
Andrés Manuel López Obrador, 
quien exige esa dieta para su 
beneficio personal.

Acaponeta, Nayarit.-El regidor, 
Manuel Salcedo Osuna, a toda 
costa está pretendiendo mal 
informar a la opinión pública, 
con el cuento de hacer creer 
que el problema de agua potable 
por el que están atravesando 
los habitantes de la cabecera 
municipal, es culpa de la actual 
administración municipal que 
preside Malaquías Aguiar 
Flores.
“Ya que este perverso, mentiroso 
y malévolo representante 
social de mala leche está mal 
informando a la ciudadanía a 
través de las redes sociales, 
que el culpable de esta situación 
es el Presidente Municipal, 
Malaquías Aguiar Flores, lo que 
para nada le están haciendo 
caso ya que los acaponetenses 
están realmente informados 
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Al parecer será en Noviembre próximo, dijo

Estamos recopilando documentación 
necesaria para nuestro segundo informe 

de gobierno: Octavio López 

Anuncia Gobierno Salón de la 
Fama del Deporte de Nayarit

El Director del Instituto 
Nayarita de Cultura Física 
y Deporte (INCUFID), Ariel 
Lugo Corrales, anunció la 
creación del Salón de la Fama 
del Deporte Nayarita, el cual 
se está acondicionando en el 
Macrogimnasio de la Feria.
“La idea es que conozcan a 
lo que nos comprometimos 
hace algunos días, lo que 
representará la primera 
etapa del Salón de la Fama, 
este pequeño espacio que, 

a base de mucha idea, 
se ha ido arreglando para 
hacer justicia a todos esos 
personajes que forman parte 
de la historia del deporte 
de Nayarit: deportistas, 
entrenadores, promotores, 
directivos, etcétera”, señaló.
“El siguiente paso —dijo Lugo 
Corrales— es organizarse para 
que, junto con los cronistas 
deportivos y asociaciones 
deportivas, establecer lo 
que será el reglamento de 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El alcalde de El Nayar, 
Octavio López de la Cruz, manifestó 
en entrevista, que en estos 
momentos está recopilando junto 
con sus principales funcionarios del 
gabinete municipal los documentos 
que avalan las obras y acciones 
que se ejecutaron a lo largo de 
este año que está a punto de 
concluir, ya que dicha información 
será de mucha importancia para 
brindar su Segundo Informe de 
Gobierno Municipal.

Indicando el edil serrano, 
que numerosos poblados de su 
municipio fueron beneficiados 
con importantes obras, como 
son: introducción de agua 
potable, instalación de posterías 
y la llegada de la luz en varias 
comunidades que no contaban 
con ese suministro eléctrico, 
obras de empedrados, caminos 
saca cosechas, desayunadores, 

escuelas dignas, entre otras 
cosas, que hoy ya disfrutan los 
habitantes.

“Quiero comentarte, que será 
en los primeros días del mes de 
noviembre, cuando a todos los 
habitantes del municipio de El 
Nayar, estaremos informando de 
todo lo que realizamos tanto yo 
como los funcionarios municipales 
de las diversas obras y acciones 
que la gente nos solicitó para sus 
ejidos y comunidades, por lo que 
estamos recopilando información 
precisa para mostrárselas a 
ellos detalladamente en nuestro 
Segundo Informe de Gobierno 
Municipal”.

El Presidente Municipal de 
los hermanos indígenas de El 
Nayar, señaló,  “muchas obras 
fueron apoyo directo de los 
Programas Federales, que nuestro 
Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, brindó para 
los habitantes de esta región, 

asimismo agradecemos el apoyo 
incondicional que el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, ha hecho para la 
zona serrana de Nayarit, por lo 
que nuevamente por este medio le 
agradezco a ambos mandatarios 
por su comprensión y ayuda para 
nuestra gente”.

Por último, el entrevistado, 
manifestó, que de igual manera 
agradece la infinidad de 
apoyos, proyectos productivos, 
y muchas acciones más que 
realizó el Delegado de la CDI, 
Sergio González García, en 
bien de nuestro pueblo, ya que 
gracias a su gestión y contumaz 
esfuerzo, muchas familias 
fueron beneficiadas en nuestras 
poblaciones indígenas, por lo que 
estamos muy agradecidos con 
nuestras autoridades federales 
y estatales, por haber efectuado 
un buen trabajo en favor de los 
que menos tienen. 

dirigentes de asociaciones, 
a fin de acelerar los trabajos 
tendientes a cristalizar “el 
sueño de muchos de ustedes, 
y ahora finalmente Nayarit 
tendrá ese espacio para 
honrar a quienes tienen el 
mérito de ingresar al Salón 
de la Fama del Deporte de 
Nayarit, que estoy seguro son 
muchos”, indicó finalmente el 
director del INCUFID.

operación, así como formar 
el colegiado que tendrá la 
responsabilidad de analizar 
las propuestas y, finalmente, 
elegir a quienes serán los 
primeros investidos en el 
salón de los inmortales”.
Añadió que la fecha tentativa 
para la inauguración y 
presentación de los primeros 
huéspedes del Salón de la 
Fama se fijó el día 20 de 
noviembre, por lo cual en los 

siguientes días se tendrán 
reuniones con cronistas 
deportivos de Nayarit y 
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La propuesta se justifica en 
el hecho de que existen un 
sinnúmero de leyes cuya 
emisión está reservada al 
Legislativo Federal y que 
inciden de forma directa en 
las entidades federativas 
y la Ciudad de México, 
en especial si se refiere a 
las Leyes Generales, así 
como el Código Nacional 
de Procedimientos Penales, 
o bien, la Ley Nacional de 
Ejecución Penal. 
En tal sentido, la comunicación 
y colaboración entre las 
Cámaras de Diputados locales 

se debe fortalecer de forma 
constante y de ésta manera 
permitir que se emitan normas 
de mayor eficacia y apego a 
las realidades y necesidades 
sociales de todas las entidades 
federativas de la República 
Mexicana.
De esta manera, la Trigésima 
Primera Legislatura contribuye 
para que todos los órganos 
legislativos locales del país 
participen de forma directa y 
más cercana en los trabajos 
par lamentar ios que se 
desarrollen en el Congreso 
de la Unión.

Aprueba por unanimidad 
acuerdo para enviar iniciativa 

al Congreso de la Unión

Pone en marcha el INE su campaña anual intensa 2016

La Trigésima Primera Legislatura 

Tepic.-Con el interés de 
impulsar propuestas de 
reformas  que permitan 
fortalecer la interacción 
e interlocución entre el 
órgano legislativo federal 
y los Congresos Locales, 
diputadas y diputados en 
Sesión Pública Ordinaria 
aprobaron por unanimidad el 
acuerdo que tiene por objeto 
que la Trigésima Primera 

Legislatura presente ante 
el Congreso de la Unión la 
iniciativa de decreto a través 
de la cual se adiciona un tercer 
párrafo al artículo 71 de la 
Constitución Política de los  
Estados Unidos Mexicanos.
Con la eventual aprobación 
de esta iniciativa de decreto, 
se sientan las bases para 
que el Congreso de la Unión 
convoque a las legislaturas 

locales para que si así 
lo estiman conveniente, 
designen representantes que 
expongan ante las comisiones 
ordinarias el posicionamiento 
de la legislatura a la que 
representan, ello en relación 
a la dictaminación de algún 
proyecto de ley, decreto o 
enmienda constitucional que 
tenga repercusiones en los 
estados.

•La iniciativa propone adicionar un párrafo al artículo 71 de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

•La propuesta busca que los Congresos Locales reciban invitación del 
Congreso de la Unión, para enviar representantes que emitan posicionamientos 

respecto de iniciativas que tengan impacto en el ámbito local.

A partir de esta fecha, y hasta el próximo 
15 de diciembre del año en curso, la 
ciudadanía nayarita contará con todo 
el apoyo e infraestructura posible que 
brinda el Instituto Nacional Electoral, 
a efecto de que lleve a cabo cualquier 
trámite relacionado con su credencial 
para votar con fotografía, no sólo para 
disponer del documento de identidad 
más reconocido del país, sino para 
contar también con la herramienta 
necesaria para ejercer el derecho al 
voto en los procesos electorales que 
le corresponda.
Lo anterior fue resaltado por el Vocal 
Ejecutivo del Instituto Nacional Electoral 
en Nayarit, Lic. Arturo de León Loredo, 

al poner en marcha la Campaña 
Anual Intensa 2016, como estrategia 
institucional para impulsar entre la 
población con mayoría de edad su 
inscripción en el Padrón Electoral; 
promover la gestión de este documento 
entre los jóvenes que han cumplido 18 
años, así como de ciudadanos cuya 
credencial ha perdido vigencia, ha sido 
extraviada o han cambiado de domicilio. 
El Delegado del INE en la entidad agregó 
que para fortalecer el desarrollo de la 
Campaña Anual Intensa  2016 puesta 
hoy en marcha en el estado, el INE 
reforzará los servicios que brinda a través 
de 14 Módulos de Atención Ciudadana, 
seis de los cuales funcionan de manera 

fija, y ocho más de tipo 
itinerante, adaptados 
para operar en poblados 
y localidades del medio 
rural, tres de los cuales 
fueron incorporados al 
servicio a partir de esta 
fecha, con una unidad 
para cada uno de los 
tres Distritos Electorales 
Federales en que se 
divide la entidad.
Durante el evento de 
arranque de la CAI 
2016, realizado en el 
Módulo de Atención 
Ciudadana N° 180221 
del INE, ubicado dentro 
de la “Plaza Hominis” 
en el Centro Histórico de Tepic, De 
León Loredo subrayó la importancia de 
establecer vínculos de colaboración con 
el Organismo Público Local Electoral, 
el Instituto Estatal Electoral de Nayarit, 
para sacar adelante las tareas que 
la Ley establece en las respectivas 
competencias de cada institución
Finalmente, el Lic. De León Loredo 
invitó a la ciudadanía a estar pendiente 
de los avisos de fechas en que sus 
localidades serán visitadas por los 
módulos itinerantes, así como a acudir al 
módulo fijo más cercano a su domicilio 
a realizar su trámite, para lo cual el INE 

dispone también de un servicio de citas 
por teléfono, mediante la línea directa 
INETEL, al 01-800- 4-33-2000, o bien 
en la página de internet www.ine.mx.
Durante el arranque de la Campaña 
Anual Intensa 2016, acompañaron al 
Vocal Ejecutivo del INE en Nayarit en 
el evento el Consejero Presidente del 
Instituto Estatal Electoral de Nayarit, Dr. 
Celso Valderrama Delgado; el Vocal del 
Registro Federal de Electores de la Junta 
Local del INE, C.P. Ignacio Rodríguez 
Villaseñor, y el Vocal Ejecutivo de la 
03 Junta Distrital Ejecutiva del INE 
con cabecera en Tepic, Lic. Ernesto 
de Jesús Gama Lozano.
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IV Homenaje 
Luctuoso a 

Olegaria Peña
•Son 30 mil pesos en premios los que se 

repartirán en la categoría libre tanto para la rama 
varonil como la femenil; las categorías Sub-15 y 

Sub-17 participarán como invitadas.

Riviera Nayarit recibirá los días sábado 
10 y domingo 11 de septiembre de 
2016 el 3er Torneo Nacional de 
Voleibol de Playa Guayabitos 2016, 
evento organizado por la Asociación 
de Hoteles y Moteles de Compostela 
(AHMC), con el apoyo del Fideicomiso 
de Promoción Turística del Estado 
de Nayarit.
El torneo se jugará en categoría libre 
tanto para rama varonil como femenil, 
reuniendo a algunas de las mejores 
duplas del país provenientes de 
Nayarit, Jalisco, Colima, Michoacán, 
Zacatecas, Sonora y el Estado de 
México. También las categorías 
Sub-15 y Sub-17 participarán como 
invitadas.
A partir de las 8:30am se podrá ingresar 
totalmente gratis para apreciar las 

acciones de esta competencia que 
se efectuará en la Playa Rincón 
de Guayabitos, por el Retorno 
Gaviotas Zona Residencial (Junto 
a las Escolleras).
Son 30 mil pesos en premios los que 
se repartirán en el evento, mismo que 
cuenta con el aval de la Federación 
Mexicana de Voleibol A.C. (FMVB) y 
la Asociación de Voleibol del Estado 
de Nayarit, A.C.
La AHMC agradece también los apoyos 
y las facilidades de la Secretaría de 
Turismo de Nayarit y el Ayuntamiento 
de Compostela.
Consulta las bases en: http://
www.hotelesdeguayabitos.com.
mx/noticias/2016/08/10/iii-torneo-
nacional-de-voleibol-de-playa-
guayabitos-2016-en-septiembre/.
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Acaponetenses de 
Sayulilla radicados en 
E.U. se afilian a FENINE 

Zona Norte Viernes 2 de Septiembre de 2016
No.  2019  $8.00 pesos

Director Zona Norte 
• Pedro Bernal
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ecualaT
12

La contienda electoral del 2017 viene con muchas 
y buenas opciones para el electorado tecualense

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- En los 
próximos comicios del año 
que entra, el electorado 
tecualense tendrá muchas y 
buenas opciones para decidir 
quién o quiénes serán los 
candidatos primeramente y 
luego los representantes del 
próximo cabildo a formarse 
en la nueva administración 
municipal del día 17 de 
septiembre del año 2017. 
Y la demarcación electoral 
1 cuenta con aspirantes de 
muy buena formación, tanto 
política como la buena relación 
que se tiene con sus vecinos 
y amigos, quienes serán al 
final de cuentas quienes 
decidan quien cuenta con el 
mejor perfil para ser el gestor 
social de sus colonias, ejidos 
y barrios a los que pertenece.
Y pues como lo estamos 
mencionado habrá mucha tela 
de donde cortar, y hasta el 
momento hay tres aspirantes 
en esa demarcación 1, donde 

sus mismos amigos (as) 
hacen el trabajo proselitista 
a favor de estos jóvenes 
que mencionaremos a 
continuación.
Martin Huinoles, ha dado 
muestras que cuando las 
cosas quieren hacer se hacen; 
nada más estar cercas de 
la gente que más necesita, 
sin pedir muchos requisitos 
o sin poner difíciles trabas 
a las solicitudes de apoyo 
que sus mismos amigos o 
compañeros les solicitan, 
y Medina Huinoles no se 
hará para atrás, porque no 
va en busca de servirse ni 
para provecharse de todo 
el poder de servidor público 
en beneficio propio, cuando 
su trabajo y persistencia en 
esto mismo lo ha hecho por 
si solo sin ocupar puestos 
públicos. Martin Huinoles 
nació para servir y siempre 
lo ha demostrado, como lo 
atestiguan quienes lo apoyan 
para esta importante lucha 
de gestor social.

Otro aspirante es Walter 
Olivarr ia Lizárraga, 
joven servidor público 
tiene la experiencia se 
servir, sin servirse de 
los que necesitan un 
apoyo, una gestoría, y 
todo lo que conlleva a 
tener la responsabilidad 
de representar en el 
cabildo municipal a 
miles de ciudadanos 
que confiarán en él y 
que próximamente en la 
selecciones electorales 
estatales y locales 
habrá de confrontar con 
toda su capacidad de 
profesionista los buenos 

argumentos de los otros 
aspirantes que van por un solo 
objetivo, ser representantes 
ediles en el muy próximo ya 
cabildo local. Recordarles que 
estos dos primeros aspirantes 
a regidores lo harán por 
el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI).
Pero esto ya contado no va 

Mendoza, será el su 
próximo candidato único 
para disputar una silla en 
el cabildo municipal del 
2017. Y crean amigos 
lectores que este joven 
trae los suyo con una gran 
experiencia de trabajo 
social en su barrio, en 
su colonia, le da un 

lugar preferente 
muy bueno para 
que en sus partidos 
antes mencionados 
l o  t e n g a n 
contemplado como 
uno de los mejores 
contendientes a 
regidores en año 
2017, donde en el 
estado de Nayarit, y por 
ende en este municipio 
camaronero, habrán 
de llevarse a cabo 
elecciones para elegir 
gobernador, diputados, 
presidentes y regidores 
por demarcación.
Si la leyes locales 
estales, no cambian 
las formas a última 
hora de como habrán 
de llevarse a cabo estos 
comicios electorales, 

téngalo presente amigo lector 
que el joven luchador social 
Sergio Mendoza, puede ser el 
próximo edil de la demarcación 
1, sin menos preciar, ni 
confiarse, claro, de los otros 
dos fuertes aspirantes a esta 
misma posición política local, 
de Martin Medina Huinoles 
y Walter Olivarría Lizárraga.
Como siempre, asiduo lector 
de este importante medio 
informativo estatal y local 
GenteyPoder, usted tiene la 
última palabra.    

hacer fácil para ninguno 
de los dos pretendientes 
a regidores, y no son 
cuentos del que esto 
escribe; es una buena 
parte de electorado 
de la demarcación 1 
quienes se identifican 
con el partido del sol 
azteca (el PRD) y el 
Partido Acción Nacional 
(PAN), donde aseguran 
este importante medio 
informativo que el 
joven locutor Sergio 
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De regreso a EU, Trump reafirma postura 
de persecución y expulsión de inmigrantes 

Nueva York. Al regresar 
de su viaje relámpago a 
México, Donald Trump 
criminalizó a todo inmigrante 
indocumentado prometiendo 
perseguirlos hasta expulsarlos 
del país -entre ellos millones 
de mexicanos cuyo presidente 
prometió ayer defender-, 
en un discurso que puso 
fin a la especulación sobre 
si el candidato presidencial 
pensaba moderar su retórica 
antimigrante para la recta final 
de la contienda presidencial.
A u n q u e  s u s  b a s e s 
más  an t im ig ran tes  y 
ultraderechistas expresaron su 
felicidad con sus declaraciones, 
esto podría anular para 
Trump toda posibilidad de 
obtener un mínimo apoyo 
entre el electorado latino 
estadunidense que algunos 
estrategas republicanos 
consideran necesario para 
tener la posibilidad de ganar 
las elecciones presidenciales 
el 8 de noviembre.
En su discurso en Phoenix 
la noche del miércoles, poco 
después de regresar de su 
visita a Los Pinos, Trump 
dejó claro que considera 
q u e  l o s  i n m i g r a n t e s 
indocumentados son los 
responsables de los peores 
delitos en Estados Unidos, 
matando a “innumerables 
estadunidenses”, y la mayor 
amenaza a la seguridad 
pública y la seguridad nacional 
de este país.
Ante ello, prometió no sólo 
construir su muro que, insiste, 
pagará Mexico, sino que 
iniciará desde su primer día en 
la Casa Blanca deportaciones 
masivas -algunos cálculos 
sobre sus propuestas indican 
que serían para empezar unos 
6 millones de inmigrantes-, 
anulará todas las medidas 
impulsadas por el gobierno 
de Barack Obama para 
amparar a varios millones 
entre ellos los hijos menores 
de edad de inmigrantes 

indocumentados, multiplicará 
las fuerzas de seguridad 
pública -incluyendo la policía 
local- dedicadas a detener y 
deportar a indocumentados. 
Más aún, afirmó que no habrá 
nada que se parezca a una 
amnistía.
Como en una cruda después 
de una borrachera salvaje, 
observadores intentaron 
reconstruir lo que exactamente 
sucedió con Trump ayer en 
México y en Phoenix. El 
consenso -entre comentaristas, 
líderes latinos, políticos de 
ambos partidos y más- es que 
detrás de su doctor Jekyll y Sr. 
Hyde está el mismo actor de 
siempre, con la misma visión 
antimigrante y xenofóbica que 
ha tenido desde el arranque 
de su campaña presidencial.
En lo que el New York Times 
calificó como un encuentro 
“surrealista” entre Trump 
y Peña Nieto, después de 
que durante todo un año 
el magnate “pintó a México 
como un país de violadores, 
contrabandistas de droga y 
estafadores de comercio”, y 
después fue “tratado como 
un mandatario visitante en 
una conferencia de prensa”, 
el rotativo comentó en su 
editorial que Trump regresó 

a Phoenix a retomar su 
mensaje antimigrante y por 
un “estado policiaco”. Opinó 
que aunque sus propuestas 
son huecas, sí podría hacer 
la vida “miserable” a los 
inmigrantes y advirtió que 
“los tornados están huecos 
en el centro también, pero 
hacen mucho daño”.
El Los Angeles Times 
señaló en un editorial que 
después de presentarse como 
estadista en Mexico, Trump 
regresó para retomar su 
campaña basada “sobre el 
temor y sospecha, racismo 
y misoginia… y su promesa 
para sacar a los 11 millones 
de personas que viven en 
Estados Unidos sin permiso”.  
A su regreso de México ayer, 
“plantó su bandera nativista 
(ultranacionalista) aún más 
profundamente en la tierra”.
El discurso a su regreso de 
México fue tan extremista que 
Trump logró perder el apoyo 
de los pocos líderes latinos 
que se atrevieron a ofrecerlo. 
Algunos, después de escuchar 
el discurso anunciaron que 
estaban renunciando al 
llamado Consejo Nacional 
de Asesoría Hispana de 
la campaña de Trump. y 
otros indicaron que estaban 

evaluando romper con el 
candidato, algunos señalando 
ahora se sienten “usados”, 
reportó Político.
Para Frank Sharry de 
America’s Voice, agrupación 
promotora de una reforma 
migratoria, la postura de Trump 
en favor de deportaciones 
masivas es “la posición 
más extremista de cualquier 
candidato presidencial de la 
era moderna”.
Dara Lind escribió en Vox que 
el discurso de Trump dejó 
claro que “si vives sin papeles 
en Estados Unidos, deberías 
de vivir en temor… está 
prometiendo, amenazando, 
que la policía… sólo está 
esperando una luz verde para 
tirar tu puerta… entregarte a 
las autoridades migratorias 
para deportarte”.
“Ésta fue pura polít ica 
e n s a n g r e n t a d a  d e 
nacionalismo blanco que 
ha encendido a una minoría 
significativa del electorado”, 
consideró John Marshal de 
Talking Points Memo.
Si algo logró Trump con su 
discurso en Phoenix es perder 
toda esperanza de ampliar 
su ya muy reducido apoyo 
entre el electorado latino, 
y algunos observadores y 

estrategas, incluso dentro 
del Partido Republicano, 
han advertido que sin un 
porcentaje significativo del 
voto latino, Trump no puede 
ganar la elección.
Mientras tanto, continuó el 
posmortem de la visita a 
México.
Jorge Ramos, conductor 
del noticiero nacional de 
Univisión y una de las figuras 
públicas más influyentes en 
el mundo latino de Estados 
Unidos, comentó en un artículo 
de opinión publicado en el 
Washington Post, que la 
reunión fue entre “los dos 
políticos más odiados por 
mexicanos en ambos lados de 
la frontera… Fue una reunión 
de los más impopulares”. 
Opinó que se reunieron porque 
ambos “pensaban que podrían 
ganar. Pero, al final, solo 
Trump lo logró”, ya que no 
cambió sus posiciones y se 
fue “sin ofrecer una disculpa 
al pueblo mexicano”. Concluyó 
que aunque Trump ganó en 
la reunión en México, “su 
verdadera prueba será el 8 
de noviembre en Estados 
Unidos. A diferencia de Peña 
Nieto, los latinos aquí no 
permanecerán callados”.
León Krauze, en otro artículo 
publicado en el Washington 
Post, coincidió: “No hay 
duda: el viaje de Donald 
Trump a México fue un éxito 
resonante”, pero sólo para 
él, ya que le ofreció una 
oportunidad para estrenar al 
“Trump diplomático”, y recibir 
el “sello presidencial” de su 
anfitrión, quien quedó como 
el perdedor de la apuesta.
Varios comentaristas más en 
Estados Unidos se refirieron 
a cómo Trump “usó como 
accesorio” al presidente 
mexicano para sus fines 
electorales en Estados Unidos, 
pero aún no entendían qué 
era lo que deseaba lograr su 
anfitrión mexicano con esta 
obra política.
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Tuxpan

Felicito de manera sincera y entusiasta 
al personal que labora en

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Por el Decimo Aniversario, con la seguridad de que este medio bajo su dirección, cada 
año irá cumpliendo con mayor profesionalismo su función informativa oportuna y veraz, 
recibiendo puntualmente la información en nuestro municipio de Tuxpan, Nayarit.
Sabemos que seguirán trabajando profesionalmente durante muchos años más, les 
reitero mi felicitación a todo el personal en todo el estado, en especial al Director General, 
Antonio Lora Zamorano.

Atentamente

Salvador Saldaña Barrera y Familia
Presidente Municipal del H. XL Ayuntamiento 

Constitucional de Tuxpan, Nayarit.
Tuxpan, Nayarit, 2 de septiembre del 2016

14

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN, NAYARIT

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN

En la gráfica tomada recientemente 
por nuestro director en el municipio 
de Tuxpan, Juan Bustos, podemos ver 
a dos extraordinarios y prestigiados 
profesionistas Nayaritas: al Doctor 
David Fajardo Pérez y al Licenciado 
en Economía Raúl Mejía González, 

este último es sin lugar a dudas 
el hombre con la experiencia y la 
capacidad que más le conviene a 
nuestro estado para que sea nuestro 
próximo gobernador en el periodo 
2017-2021. 
Gráfica: Juan Bustos/Comentario

En la fotografía podemos ver sentados, 
de derecha a izquierda, a tres 
grandes profesionistas y amigos: al 
Dirigente de los catedráticos de la 
preparatoria número cinco de Tuxpan, 
el Licenciado Marco Antonio Verdín; 
al Dirigente estatal del SPAUAN, 
Contador Público Carlos Muñoz 
Barragán, y por último al Ingeniero en 
Control y Computación Hermilo Said 

López Velarde, Director de la unidad 
académica preparatoria número cinco 
de Tuxpan, inmueble que en breve 
será nuevamente construido con 
infraestructura totalmente moderna 
y digna de los habitantes de este 
grandioso municipio de la costa. 

Foto de archivo/comentario de la 
redacción. 
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Ixtlán del Río
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Congreso Campesino 
trajo excelente derrama 
económica al municipio 

En la Cristo Rey adoptan 
baches para mejorar calles

En política, no vale todo: 
“Pipiolo” Machuca

Por Jolumeca
Ixtlán del Río,  Nayarit.- El 
ex presidente Everardo 
Sánchez Parra, en breve 
platica manifestó que las 
expectativas generadas 
p o r  e l  C o n g r e s o 
Campesino, gestionado 
por el senador Manuel 
Cota, fueron positivas 
en derrama económica 
para el estado y para 
este municipio  donde se 
agradece a Manuel Cota 
los benéficos obtenidos 
para la ciudadanía local.
El doctor Lalo, remarcó que 
este fue el mayor evento 
de esta naturaleza, se 
llevó a cabo en Tepic, pero 
trajo beneficios directos 
para los municipios, 
hoteles y restaurantes 
estuvieron llenos, se 

incrementaron empleos 
indirectos  y se sumó la 
venta de artesanías, la 
CNC ha dado certidumbre 
al campo mexicano, 
hoy lo que se busca es 
que le vaya bien a los 
campesinos.
Cabe remarcar que el 
doctor Lalo, participa 
en las jornadas de salud 
cenecista,  y promueve 
el liderazgo cenecista 
para que se vea lo que 
se ha  hecho a favor del 
campo y que no se ha 
hecho, se tiene que saber 
que problemas aquejan 
a los campesinos que 
quieren saber qué hace el 
gobierno para solucionar 
los problemas del agro 
local y particularmente 
sus problemas. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Nadie se los pidió solo su 
mala experiencia con los 
baches los obligo salir en 
sus días de descanso para 
adoptar baches y taparlos, 
es una iniciativa ciudadana 
que encabeza el ingeniero 
Manuel Arellano, sin interés 
económico, ni político alguno, 
solo el interés social para 
mejorar las calles de esta 
popular colonia.
Usan escobas para limpiar 
los hoyancos, agua para 
preparar y mescla de 
cemento con grava 
para taparlos, según el 
tamaño del  bache es el 
tiempo que le dedican, 
la iniciativa ciudadana 
se llama adopta un 
“Bache”, y fue formada 
por el ingeniero Arellano 
y otras personas más, 
con vecinos de esta 
citada colonia con la 

finalidad que la gente haga 
conciencia. 
En el grupo de adopción 
coincidieron en la plática de 
empezar a dar soluciones en la 
carpeta asfáltica de la colonia, 
la cual está muy vencida, 
luego de que el temporal de 
lluvias la despedazara por 
la falta de mantenimiento  
adecuado por parte de la 
actual administración, con 
dinero de patrocinadores el 
grupo compra los materiales 
de reparación. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
El promotor social Ramón 

Machuca, el famoso “Pipiolo”, 
exp l ica s in  tener  una 
investidura como directivo 

del PRD, como 
ciudadano dice no 
estar de acuerdo 
con lo que está 
sucediendo en 
política local, no 
ha habido ronda 
táctica para una 
ubicación total 
de izquierdas, sí 
que se mencione 
el uso partidista.
El portavoz de los 
ciudadanos de 
izquierda Ramón 
Machuca ,  en 
este municipio 
asegura que se 
ha puesto en 

contacto con los líderes de 
las diferentes expresiones 
política con el objetivo de 
particular un proyecto que no 
permita se hagan disparates 
y se rompan los lazos de 
la unidad, no basta con 
humillarse ni ceder ante los 
radicales.
Ramón Machuca, cree que 
algunos líderes izquierdistas 
no se van a quedar quietos, 
van a mover el agua para dar 
golpes de efecto, intentando 
recabar a las  mayorías 
para guiarlos en el próximo 
proceso electoral, pero en 
política no vale todo y señalo 
que las artimañas y los ardid 
son  procesos que quedaron 
fuera de moda desde hace 
tiempo. 

“Leoba”  lleva la 
delantera, cabalga en  
caballo de hacienda 

Por Jolumeca
Ix t lán del  Rio,  Nayar i t . - 
El empresario en el ramo 
constructor Leobardo Barragán, 
Pedro “Leoba”, aspirante a 
regidor sigue siendo el favorito 
de acuerdo a una encuesta 
real izada por prest igiosa 
empresa considerada como  
una de las más prestigiadas 
en el país, por sus acertados 
resultados, Leoba  tiene un 51 

por ciento de las preferencias 
del voto.
La falta de convocatoria de los 
otros tristes aspirantes como 
consecuencia de su negro 
historial, en cambio Leoba, 
como conoce la gente a este 
excelente político, donde se 
presenta hay ambiente de fiesta 
y de victoria con el compromiso 
de rescatar la demarcación 
tres del PRI, la cual va a ser 
dignificada por Leobardo, quien 
tiene miles de simpatizantes y 
seguidores.
Cabe resaltar que Leobardo es 
orgullosamente Ixtleco, por ese 
motivo les dice a la gente de 
la demarcación tres que van a 
tener un buen regidor que les 
va a dar los recursos suficientes 
para que se apoye a todos 
aquellos que no cuentan con los 
recursos necesarios para vivir 
con calidad, la victoria se le ve 
en los ojos a Leobardo, quien 
afirma que llego el momento 
de trabajar. 
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caponetaa
Sayultenses radicados en 

EEUU, se afilian a FENINE

16

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- En la reciente 
visita que el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, hizo a 
la Feria de Nayarit en California 
2016, se le acercó un grupo 
de entusiastas acaponetenses 
originarios de Sayulilla radicados 
allende las fronteras, los cuales 

le comentaron con entusiasmo 
el proyecto que tienen de 
construir un arco a la entrada 
de la comunidad con recursos 
que ellos han ido generando 
de diversas maneras.
El alcalde de Acaponeta, les 
aconsejó, luego de una entrevista 
que tuvo con la Sra. Nérida 
Vargas Villano, presidenta 

de la Federación Nacional 
e International de Nayaritas 
en Estados Unidos (FENINE-
USA), asociación integrada 
por 34 clubes de diferentes 
municipios de Nayarit unidos a 
una organización no lucrativa 
que se preocupa por nuestra 
gente nayarita que radica tanto 
en ese país como en México y 
que tiene acceso a importantes 
programas de apoyo como ese 
llamado “3 x 1 para Migrantes”, 
que es un programa impulsado 
por los migrantes radicados en 
el exterior, para colaborar en 
acciones y obras sociales que 
contribuyan al desarrollo de 
sus comunidades de origen. 
También fomenta los lazos de 
identidad entre los migrantes 
y México; el cual está a cargo 
de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol), además de 

que conjunta recursos de los 
migrantes y de los gobiernos 
federal, estatal y municipal.
Para fortuna del grupo de 
sayultenses, le hizo caso a su 
amigo Malaco y se acercaron 
a FENINE y en particular con 
la Sra. Nérida Vargas, donde 

finalmente fueron admitidos y 
forman ya parte de tan importante 
federación que tiene su sede 
en Anaheim, California, por lo 
que seguramente podrán tener 
cercanía con ese tipo de apoyos 
y realizar su sueño de un arco a 
la entrada de Sayulilla. (DCSM)

Hacen revisión sanitaria en puestos de 
comida y carnicerías del mercado Corona

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- La semana 
pasada, personal de la 
Dirección de Salud que 
coordina el Lic. Guillermo 
Antonio Guzmán Jiménez, 
continuando con la instrucción 
del Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, de 
mantener un estándar elevado 
de calidad en la higiene, se 
dieron a la tarea de hacer una 
revisión sanitaria a las fondas 
o puestos donde se expenden 
alimentos preparados, así 
como las distintas carnicerías 
del  mercado munic ipal 
“Gral. Ramón Corona”, para 
comprobar en el sitio mismo 
donde laboran, si cumplen con 
las normas básicas de higiene, 
como son que la materia prima 
para elaborar los alimentos 
esté en buenas condiciones, 
limpias y desinfectadas; que 
el personal que maneja dichos 
alimentos cuenten con cubre 
bocas, gorro o red para el 
cabello, mandil, que tengan 
las manos limpias y que el 
lavado de estas se haga hasta 
los codos; al igual que los 
utensilios que se utilicen. Se les 

pide que el área de preparación 
y del propio consumo de los 
platillos, se hallen en perfectas 
condiciones de limpieza.
Los recipientes, cubiertos, 
pinzas o cucharas, deben estar 
limpios y desinfectados con 
cloro y agua caliente. Todo 
el personal encargado debe 
lavarse las manos antes de 
iniciar las labores y después 
de cualquier interrupción como 
ir al baño, manejo de dinero o 
tomar cualquier objeto ajeno al 
proceso alimentario; también se 

con las normas básicas de 
salud para este tipo de locales, 
encontrando que seis de 
esos establecimientos solo 
parcialmente cumplen la norma. 
En lo que respecta a las 
carnicerías, fueron supervisadas 
nueve de ellas, encontrando la 
Dirección de Salud Municipal, 
que solo  tres cumplen con la 
normativa de salud y seis de 
ellas solo de manera parcial.
El funcionario explica que halló 
muy buena disposición por 

parte de los encargados y 
propietarios, en especial el 
administrador del mercado 
y el representante de los 
locatarios Sr. Salvador 
Santoyo, a los cuales se 
les pidió, sobre todo a los 
que presentaron algunas 
omisiones, a corregirlas en 
un tiempo perentorio, para 
que en una segunda revisión, 
la autoridad municipal 
certifique su calidad en 
la higiene y sanidad en el 
servicio. (DCSM).

les pide uñas cortas y limpias, sin 
esmalte. Cualquier persona con 
enfermedades respiratorias, 
gastrointestinales, parasitosis o 
cualquier tipo de herida, debe 
evitar estar presente durante 
la elaboración de los alimentos 
o atendiendo en las mesas.
Comenta el Lic. Guzmán 
Jiménez que fueron 25 
negociaciones las que tuvieron 
esa revisión, siendo 16 donde 
venden desayunos, de los 
cuales 10 de ellos si cumplen 
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a los 60 años y que en esta 
edad el ser humano presenta 
d iversas caracter ís t icas 
físicas, entre otras, mostrar 
una menor fortaleza y estar 
propensos a mayor número 
de enfermedades. 
Con un lenguaje claro la 
profesionista explicó a los 

as is tentes los factores 
que influyen en una buena 
alimentación, además señaló 
que dos de los secretos para 
mantener una buena salud 
son: la alimentación y la 
práctica de ejercicio físico lo 
que genera una estabilidad 
en las personas. 
La nutrióloga señaló que 
se deben poner en práctica 
las recomendaciones que se 
sugieren en el “plato del buen 
comer” a través de consumir 
verduras frutas, cereales 
y leguminosas. Durante la 
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caponetaa
17

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Con una 
ser ie de act iv idades 
desarrolladas la tarde del 
martes en las instalaciones 
de la Casa Club de Oro, un 
nutrido grupo de personas 
de la tercera edad, fueron 
homenajeadas por parte 
del grupo de Promotoras 
Voluntarias A.C. y el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
a través de DIF municipal 

que preside la señora Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar 
quien convivió con ellos 
para festejar el Día de los 
Abuelitos. 
La apertura del festejo 
fue con una conferencia 
sobre una alimentación 
saludable, impartida por 
la Licenciada en Nutrición 
Erandeni Aguiar Vaca, 
quien expresó que la etapa 
de los adultos mayores 
empieza aproximadamente 

Diversas actividades en la 
celebración del Día del Abuelo

enorme gusto compartir ese 
día, ya que los abuelos y 
abuelas merecen el respeto, 
admiración, amor comprensión 
y afecto, ya que a través de las 
experiencias que poseen con el 
paso de sus años, enseñan a 
todos con sus sabias palabras 
y consejos nobles. 
Durante el acto, los abuelitos 
recibieron diversos regalos 
y escucharon una serie de 
melodías de la época dorada. 
Para culminar la celebración se 
trasladaron al templo parroquial 
de Nuestra Señora de la 
Asunción  donde se les oficio 
una misa de Acción de Gracias 
en su honor. (DCSM) 

conferencia se dio apertura 
a preguntas por parte de los 
asistentes teniendo respuesta a 
cada una de sus interrogantes.
Posteriormente se les ofreció 
una convivencia donde los 
abuelitos de plata en sus 
cabellos y mucho oro en el 
corazón, disfrutaron del festejo 
donde la Presidenta del DIF 
Acaponeta señaló que es un 
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Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Gente de los diversos sectores de 
la población, opina positivamente 
sobre el desempeño que viene 
realizando el tesorero Municipal, 
Javier Trejo Peña 
Señalan que dicho funcionario 
trabaja con responsabilidad, pues 
desde que se integró a la actual 
administración  que encabeza 
la señora Alicia Monroy Lizola, 
se corrigió el rumbo de las 
partidas presupuestales y demás 
acciones económicas realizadas 
por el XXXVII Ayuntamiento de 
Compostela,  lo cual ha generado 
en estos  casi dos años de 
gobierno buenos resultados en 
materia de finanzas y desde 
luego, un trato mejor para los 
trabajadores, sobre todo a la 
ciudadanía que acude a solicitar 
los servicios correspondientes a 
la Hacienda Pública.
 El arquitecto Octaviano Figueroa 
Salazar, Juez auxiliar de Rincón 
de Guayabitos, mencionó que 
Javier Trejo ha desempeñado 
una eficiente administración de 
los recursos que ingresan a las 
arcas de la Tesorería, lo cual 
demuestra que no es improvisado 
en el área de la Hacienda Pública, 
pues a pesar de los constantes 
recortes que han sufrido las 
participaciones federales del 
Ayuntamiento, ha logrado salir 

avante, prueba de ello es 
el cumplimiento al pago 
oportuno de la nómina 
de los trabajadores, 
sindicalizados y de 
confianza, sobre todo 
el éxito que se refleja 
en el gasto corriente, 
lo cual ha permitido 
a este Ayuntamiento 
ahorrar buenos recursos 
para destinarlos a obras 
prioritarias para las 
comunidades.
Indicó que el titular de las finanzas, 
aparte de hacerse rodear de un 
eficiente grupo de colaboradores, 
ha sabido interpretar con mano 
firme las indicaciones de la 
Alcaldesa Alicia Monroy Lizola, 
quien mantiene una especial 
política de servicio, enfocada 
también a cubrir las necesidades 
de la población.
Cabe mencionar que la 
honestidad y la transparencia 
en el manejo de los recursos ha 
dado buenos resultados al XXXlX 
Ayuntamiento, lo cual ha permitido 
a la Alcaldesa de Compostela 
cumplir su compromiso con la 
UAN al entregarle un poco más 
de 5 millones de pesos, derivados 
del 12% que le corresponde 
pagar por los ingresos del cobro 
de actas de nacimiento, cuyos 
recursos han sido cubiertos en 

tiempo y forma.
Por su parte, el comerciante 
Alejandro Hernández Martínez, 
externó que la  ciudadanía 
aplaude que con Javier Trejo 
Peña, se esté dando certeza 
en el manejo de los dineros que 
generan los impuestos del pueblo, 
pues los gastos innecesarios 
han quedado fuera de dicha 
administración, como son los 
famosos banquetes acompañados 
de música de banda y borracheras, 
así como también el derroche 
de combustibles, entre otros 
gastos que afectaban no sólo las 
partidas presupuestales que envía 
la federación al Ayuntamiento 
y las del gobierno del estado, 
sino además a los impuestos 
que genera el propio municipio.
Por este motivo, regidores como 
Jesús Sandoval Arreola, Mario 
Rivera y Saúl Duran Bernal, 
además de felicitan a Trejo Peña, 
reconocen el esfuerzo que él 
y su equipo de colaboradores 
realizan para poder cumplir con 
su responsabilidad, haciéndolo 
bien a pesar de los recortes 
presupuestales, por lo que 
piden a su sus compañeros 
de Cabildo poner la parte que 
les corresponde para que la 
presente administración cumpla 
sus objetivos que es cumplir a 
la gente del Municipio.
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Reconocen labor del 
tesorero Javier Trejo 
Peña en Compostela 

En Compostela

Siapa endurece medidas 
contra usuarios morosos  
Compostela, Nayarit.-  (Donkey) 
–Seguimos insistiendo a los  
usuarios que tienen adeudos 
pendientes con el SIAPA  que 
pasen a las oficinas de dicho 
organismo  a cubrir sus pagos 
por servicio de agua potable y 
alcantarillado, expreso su titular 
Yolanda Viramontes Pérez. 
Dijo que el requerimiento ha 
tenido efectos positivos ya que 
algunos ciudadanos se han  
presentado a las oficinas del 
Siapa para convenir el pago de 
su deuda ya sea en abonos o 
específicamente se les otorga 
una prórroga para que se pongan 
al corriente.
En este sentido—sostuvo—
nosotros estamos aceptando 
ese tipo de propuestas, porque 
hay usuarios con adeudos 
considerables y en este caso 
reconocemos que es difícil 
para ellos hacer dicho pago 
al cien por ciento y de ahí la 
importancia de que hagan un 
convenio de pago para que se 
pongan al corriente. 
La verdad—dijo la funcionaria—
hemos mani festado con 
insistencia a los usuarios 
morosos que el SIAPA necesita 
recursos suficientes para su 
funcionamiento y hacer el pago 
quincenal de los trabajadores 
y cubrir mes con mes el pago 
de más de 100 mil pesos la 
Comisión Federal de Electricidad 
por consumo de energía para 
los equipos de bombeo que 
se ubican en el “Matadero” La 
Estación y la Alameda.
En el caso de los trabajadores 
hay buena disposición y se 
unen al esfuerzo para sacar 
adelante al SIAPA y que ante 
la carencia de recursos se les 
ha estado programando el 
pago de sus quincenas pues 
de lo que ingresa diario se les 
va cubriendo, ejemplo de ellos 
es que apenas el 29 pagamos 

la primer quincena de agosto, 
por ello—sostuvo—apelamos a 
que la gente haga conciencia  
y solvente su situación, porque 
solo así se puede capitalizar el 
Siapa y brindar un mejor servicio.
Viramontes Pérez señaló 
que son muchos los usuarios 
morosos que a pesar de ser 
requeridos constantemente 
para que expongan su situación 
referente a sus adeudos, han 
hecho caso omiso, por lo que 
el organismo operador ya está 
suspendiéndoles el servicio.
Para ellos—explicó—es más 
importante pagar el celular y el 
cable que el agua potable, por 
ello aun en contra de nuestra 
voluntad estamos cortándoles el 
servicio, pues la gente no viene 
a cubrir sus adeudos a pesar 
de los requerimientos que se 
les hace y tal parece que para 
ellos el papel es letra muerta, 
hacen caso omiso.
Insistió que mes a mes se 
tienen que cubrir los pagos a 
la CFE, aparte el salario de los 
trabajadores que a diario cumplen 
con su encomienda y nosotros 
como ciudadanos tenemos que 
hacer la parte que nos toca, 
que es pagar el servicio que 
se nos brinda, por ello invitó 
a la población a que valoricen 
el esfuerzo, porque el agua es 
más útil que los celulares. 
En cuanto al nuevo equipamiento 
operativo en los pozos que 
abastecen a la población, 
comento que se ha generado 
un ahorro de entre 18 a 20 mil 
pesos mensuales, gracias a 
los capacitadores  que fueron 
instalados y todavía nos falta 
una fuente, pero lo haremos 
conforme vayan agarrando 
agarrando agua las nubes y 
esperar que los usuarios hagan 
conciencia y pasen a cubrir sus 
adeudos para capitalizar a este 
organismo operador.    

•El arquitecto Octaviano Figueroa Salazar, Juez auxiliar de Rincón 
de Guayabitos, mencionó que Javier Trejo ha desempeñado una 

eficiente administración de los recursos que ingresan a las arcas 
de la Tesorería, lo cual demuestra que no es improvisado,  pues a 
pesar de las deudas heredadas y de los constantes recortes que 

han sufrido las participaciones del Ayuntamiento ha salido avante. 
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on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

uestiónC
Marco Vinicio Jaime

Las cosas buenas casi no se cuentan 
pero cuentan mucho

Primer Festival Internacional del 
Folklor Latinoamericano

En días pasados como se ha 
acostumbrado desde hace un 
buen tiempo, se celebró en las 
instalaciones de Palacio Nacional la 
40 sesión del Consejo Nacional de 
Seguridad Pública, la cual encabezó 
por supuesto el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto y 
a la que asistieron la mayoría de 
gobernadores del país, incluido el 
Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, la temática 
principal fueron los focos rojos 
que aún se presentan en algunos 
estados y en especial en los 50 
municipios del país donde se 
concentra el 42 por ciento de los 
delitos en todo el país, lista en la 
que evidentemente no se encuentra 
ni cerca Nayarit o alguno de sus 
municipios.
Esto pues me parece responsable 
resaltarlo, en atención a la cercanía 
con el tiempo de rendición de 
cuentas, tanto del presidente 
como del Gobernador, Roberto 
Sandoval, en los próximos meses el 
Presidente rendirá su 4to informe y 
el gobernador su quinto y “último” 
informe de gobierno, y por qué digo 
último, pues porque el próximo 
ya de lleno en la efervescencia 
electoral y la llegada del nuevo 
gobernante, termina siendo poco 
atendido por la población, así las 
cosas, este informe es decisivo 
para ambos mandatar ios,  e l 
presidente por ser el  pr imer 
informe de la segunda etapa de su 
administración, una etapa donde 
ya no se puede hablar a futuro 
o de esperar los resultados que 
vendrán, es momento de mostrar 
lo que se ha logrado de manera 
clara y asertiva.
Para esto el Presidente ha optado 
por utilizar en sus comunicados 
y spots de comunicación, una 
frase que me parece no solo muy 
acertada, sino muy acorde a los 
tiempos que corren, con miras 
electorales suelen destacarse 
únicamente los puntos negativos 
de una administración, dejando los 
logros y las cosas buenas para la 
historia que nadie replica, de ahí 
el slogan “las cosas buenas casi 
nunca se cuentan, pero cuentan 
mucho” que hemos escuchado 

con gran frecuencia últimamente.
En el caso de Nayarit, no es 
diferente, a pesar de que la 
administración estatal de Roberto 
Sandoval Castañeda, pasará en 
números reales como una de las 
mejores en al historia de nuestro 
estado, muchas personas no se 
cansan de infundadamente poner 
el dedo en una llaga inexistente, 
es  más inc luso  per iod is tas 
nacionales, trataron de soltar 
varios “jab” a la administración 
estatal,  con muy poco éxito, 
señalando errores inexistentes, 
situaciones que no vivimos desde 
hace años (inseguridad) y en 
general reflejando que no han 
visitado nuestro estado en los 
ú l t imos t iempos y quien les 
pasó la información o mintió 
deliberadamente o tampoco conoce 
Nayarit y lo que se ha hecho bajo 
la administración de Roberto 
Sandoval.
Volver al comienzo de este sexenio, 
es volver a la sangre, a las 
balaceras, a los ejecutados, a los 
colgados y a todo ese terror que 
tuvimos que soportar los nayaritas 
por un periodo que parecía en 
aquel momento interminable, 
afortunadamente el puño de hierro 
del Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia, y del compromiso 
del gobernador y de toda su 
administración de recuperar la paz, 
hoy somos ejemplo nacional como 
uno de los estados más seguros 
del país, como un estado donde 
se han implementado con basto 
éxito medidas de seguridad como 
el mando único o las campañas de 
prevención del delito, la realidad 
es que todo esto se cuenta muy 
poco, pero para los ojos de quien 
escribe estas letras, cuenta todo, 
no cambiaría por nada del mundo 
la situación que tenemos.
Nayarit es pues un estado seguro, 
los resultados se cuentan solos 
desde el primer momento en que 
cualquiera pisa nuestra tierra, 
Roberto Sandoval rendirá un 
Quinto informe que quizá ya no 
tenga como tema principal la 
Seguridad, pero ello no quita el 
mérito de ser ello, el logro más 
grande de esta administración.

La fundación cultural “Decanos de la danza 
‘Jaime Buentello Bazán’ ” A.C., que es filial 
a su vez de la Asociación Internacional del 
Folklor Latinoamericano (AIFL), traerá a 
Nayarit el Primer Festival Internacional del 
Folklor Latinoamericano 2016, los próximos 
días 10 a 15 del presente mes, en una 
apuesta por el fortalecimiento cultural de 
la Entidad, a través, en esta ocasión, de 
una de las seis disciplinas de las bellas 
artes que es la danza.
El Presidente de la fundación, Sergio 
Sarteaguín Montes, precisó en conferencia 
ante representantes de diversos medios 
de comunicación locales, que se tiene 
contemplada la visita de cuatro grupos 
dancísticos, representativos de igual 
número de países del continente 
americano: Argentina (con su grupo: 
“Raíces argentinas”), Perú (“Contigo 
Perú”), Ecuador (Tangare)  y El Salvador 
(UNIVO), los que a su vez, en conjunto 
con el grupo anfitrión ( “Jaime Buentello 
Bazán”),  “compartirán un extracto de la 
esencia de su propio legado cultural: una 
ventana de expresión y un ejercicio de 
retroalimentación entre artistas de talla 
internacional y los artistas nayaritas, ambos 
igual de talentosos”; siendo además, que 
se trata de un regalo para la sociedad, 
pues todo será totalmente gratuito.
De acuerdo con el programa, Sarteaguín 
Montes dio a conocer que los artistas 
invitados llegarán desde el día 9, a fin de 
instalarse en lo que será la “Villa artística” 
con sede en la Capital, toda vez que 24 
horas después entrarán de lleno con  
estratégicas actividades como el tradicional 
“pasacalles”, peculiar procesión de música, 
danza y algarabía pluricultural, que partirán 
de la Avenida Allende y hasta la Victoria, 
donde se presentarán a los tepiqueños 
y de cara al resto de los nayaritas, para 
posteriormente desarrollar la primera gran 
“gala, de un total de 15  -ya por la tarde- en 
la plaza principal”, cuya afluencia esperada 
se sitúa por arriba de las 800 personas.
El festival incluirá dos días de intenso 
aporte cultural en Tepic, a saber los días 
10 y 11. Así mismo, será extensivo para los 
municipios de Xalisco, Bahía de Banderas, 
Acaponeta y Ahuacatlán (cuya afluencia 
se espera supere los mil espectadores 
en cada cabecera) mismos que son en 
gran parte los patrocinadores de este 
evento, y en donde también albergarán 
respectivamente “pasacalles”, acercamiento 
directo en instituciones educativas y galas 
en sus plazas centrales.
El Presidente de la fundación “Decanos 
de la danza ‘Jaime Buentello Bazán’ ”, 
manifestó pues su confianza en que en 
esta primer entrega se sentarán las bases 
para un acercamiento cultural integral con 
la ciudadanía, a fin de robustecer valores, 
restablecer la unidad y el tejido social, bajo 
un renovado concepto de identidad, como 
eje central que de lugar a la apropiación 
colectiva de tal patrimonio intangible que 
sustente asimismo esperanzas desde lo 
individual y hacia la lucha compartidas.

Sergio Sarteaguín Montes, y su invaluable 
equipo de colaboradores, ha detonado 
un gran esfuerzo desde la sociedad 
civil, construir a partir del arte y la 
cultura, emprender renovados esquemas 
comunicacionales con y entre la sociedad, 
tan necesarios y tan ausentes, vale 
decirlo, en el actual esquema político, 
gubernamental, social y cultural.
Por eso la fundación “Decanos de la 
danza ‘Jaime Buentello Bazán’ ”, en honor 
al maestro que en la década de los 70’s 
lograra introducir un parteaguas en la 
coreografía dancística nayarita a partir de la 
representación folklórica de sus singulares 
regiones, emprende el compromiso y la 
lucha que suma, que atiende y entiende 
tiempos y circunstancias, a fin de “hacer 
camino al andar”, “remar contra corriente”, y 
demostrar con hechos de probada eficacia 
que no todo en el marco de la noble pero 
titánica labor de fortalecer el arte y la 
cultura nayaritas, está perdido. Adelante, 
felicidades y enhorabuena.

Informe presidencial
Acorde a la Constitución General de la 
República, hoy tocó turno al Gobierno 
Federal para rendir su Cuarto Informe de 
actividades, el día de comparecer ante la 
sociedad, de rendir cuentas, de entregar 
balances y cuentas claras. 
Según el protocolo acordado entre los 
poderes Ejecutivo y Legislativo, fue el 
Secretario de Gobernación, Miguel  Ángel 
Osorio Chong, quien acudió al Congreso de 
la Unión para hacer entrega del documento 
correspondiente, dar un breve mensaje 
-a nombre del Presidente Enrique Peña 
Nieto-, y aperturarse, acto seguido, el 
Primer Periodo de Sesiones Ordinarias 
del Segundo Año de Ejercicio de la LXIII 
Legislatura, y en este, el espacio para 
que los diferentes grupos parlamentarios 
fijaran su posición.
Fue un espacio propicio para la crítica 
aguda de las mayorías parlamentarias, 
montadas en la rabia de las mayorías 
populares; lo fue para la esperada defensa 
de los partidarios del oficialismo, para su 
natural reacción ante la feroz puesta sobre 
la mesa de lo que no se ha cumplido, no se 
ha logrado y ha fracasado: economía, campo, 
empleos, educación, vivienda, alimentación, 
seguridad, bienestar social, legalidad y 
soberanía; para la estratégica respuesta 
en voz de la legisladora priísta Sylvana 
Beltrones, que pareciera abrió la puerta en 
su totalidad  -ante tirios y troyanos-, para 
el escrutinio y juicio cabal de lo efectuado, 
“sin nada que esconder”, y lo que vendrá. 
Pero solo el pueblo, el que vive todos los 
días la problemática, y los resultados de 
las acciones implementadas desde la 
autoridad federal y local, de oposición y 
correligionarias, sabe el verdadero balance 
de estos últimos cuatro años, cinco en 
provincias y hasta con línea vertical desde 
el centro. ¿Qué puede esperar de ahora 
y en delante la sociedad?¿Y su informe, 
su posición y su sentir, dónde quedará? 
Habrá que estar al pendiente.
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darse antes del 10 de enero de 
2017, cuando se completará más 
de la mitad del mandato de Maduro. 
La constitución establece que de 
realizarse luego de esa fecha el 
resto del período presidencial 
deberá ser completado por el 
vicepresidente.
"Para nosotros es fundamental 
el referendo porque no podemos 
seguir con este gobierno que no 
funciona", afirmó Yuly Frías, una 
administradora de 53 años, al 
relatar que no le importó viajar en 
carro más de ocho horas desde 
la isla de Margarita para marchar.
Las movilizaciones del gobierno y 
de la oposición eran custodiadas 
por centenares de policías y 
guardias nacionales con equipos 
antimotines.
La mayoría de los comercios de la 
capital amanecieron cerrados. El 
director de la Cámara de Comercio 
de Caracas, Víctor Maldonado, 
dijo a The Associated Press que 
muchas empresas decidieron 
dar a sus trabajadores permiso 
para marchar o ausentarse de 
sus labores ante las eventuales 
dificultades para transportarse.
Maldonado admitió que desde 
hace mucho tiempo no se da 
una situación de este tipo, pero 
sostuvo que está asociado a 
las expectativas de una gran 
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Cientos de miles piden 
la cabeza de Nicolás 

Maduro en Venezuela

Caracas. Cientos de miles de 
personas marchaban el jueves en 
Caracas para exigir la realización del 
referendo revocatorio del mandato 
de Nicolás Maduro, que enfrenta 
una creciente tensión política en 
medio de una devastadora crisis 
económica.
El presidente Nicolás Maduro, 
ante una manifestación de sus 
seguidores, aseguró que la marcha 
de los opositores no superaba las 
35 mil personas y que se había 
derrotado "una intentona golpista".
Al grito de "Y va a caer, y va a 
caer, este gobierno va a caer" 
los manifestantes opositores con 
camisas blancas, gorras tricolor y 
portando banderas venezolanas 
y carteles que decían "Somos 30 
millones de motivos para revocarlo" 
se agolparon en las principales vías 
del este de la capital en respuesta 
a la convocatoria de la coalición 
opositora que aspira una masiva 
adhesión a la movilización.
Manifestantes provenientes de 
diferentes estados como Amazonas, 
Monagas, Nueva Esparta, Aragua, 
Carabobo y Guárico se sumaron a 
la denominada "Toma de Caracas". 

Algunos reconocieron que debieron 
abandonar sus vehículos y sortear 
a pie los improvisados puestos de 
control que instalaron las fuerzas 
de seguridad en las carreteras.
"Nosotros pasamos una hora 
en una cola por una alcabala 
(puesto de control) que puso la 
guardia nacional en la carretera 
y tuvimos que esconder nuestras 
pancartas y gorras para que nos 
permitieran pasar", afirmó Isbeida 
Rodríguez, un ama de casa de 
40 años. Añadió que a pesar de 
los obstáculos decidió viajar más 
de tres horas desde la localidad 
central de los Valles del Tuy hasta 
Caracas "porque queremos salir 
de esto".
"Los jóvenes se nos están 
marchando del país. No hay comida, 
no hay medicinas y la inseguridad 
nos está arropando", dijo Rodríguez 
mientras caminaba hacia uno de 
los puntos de concentración en 
el este de la capital.
La alianza opositora apuesta a 
realizar este año el referendo, 
pero el cronograma que planteó 
el Consejo Nacional Electoral ha 
generado dudas de que pueda 

movi l ización. Las mayores 
paralizaciones de empresas y 
comercios ocurrieron en el país 
en los meses previos al fallido 
golpe de Estado contra el entonces 
presidente Hugo Chávez de 
abril de 2002 y durante el paro 
empresarial de 2003.
"Hoy no es el fin de nada", afirmó 
el dirigente opositor Henrique 
Capriles, principal promotor de la 
consulta popular y la movilización, 
al descartar que la llamada "Toma 
de Caracas" busque sacar de 
forma violenta a Maduro del 
poder, tal como han denunciado 
las autoridades. Capriles insistió 
en que los opositores saldrán de 
manera pacífica para exigir la 
definición del cronograma para 
la recolección de las firmas del 
20% de los electores y activar la 
consulta popular.
Nueva etapa de movilizaciones
La oposición venezolana abrió una 
nueva etapa de movilizaciones en 
las calles, las próximas el 7 y 14 
de septiembre, para forzar al poder 
electoral a organizar un referendo 
revocatorio contra el presidente 
Nicolás Maduro, animada por la 
multitudinaria marcha.
"Mostramos al mundo el tamaño 
inmenso de la Venezuela que 
quiere cambio. Es una marcha 
histórica. Hoy es el inicio de la etapa 

definitiva de esta lucha", afirmó 
desde una tarima el vocero de la 
Mesa de la Unidad Democrática 
(MUD), Jesús Torrealba.
La manifestación del 7 de 
septiembre se realizará ante 
la sede de poder electoral, la 
del 14 en las capitales de los 
estados, y para la noche de este 
jueves se hizo un llamado a un 
toque nacional de cacerolas. 
Vestidos de blanco, ondeando 
banderas y gritando "Cambio" 
y "Revocatorio ya", cientos de 
miles de opositores marcharon, 
según cálculos de medios de 
prensa, en lo que llamaron la 
"Toma de Caracas". "Hay mucha 
hambre, desesperanza, amenazas. 
Queremos un cambio", dijo a la 
AFP Alba Zárate, de 39 de años.
En la mayor pulseada que libraron 
en las calles en los últimos dos 
años, Maduro respondió con 
una masiva concentración de 
seguidores ataviados de camisetas 
rojas, en el centro de Caracas, en 
lo que bautizaron como la "Toma 
de Venezuela".
"Hoy derrotamos un golpe de 
Estado (...), han fracasado una 
vez más, la victoria es nuestra", 
dijo desde la tarima el presidente 
socialista, quien calculó entre "25 
mil y 30 mil" los participantes en 
la manifestación opositora.

Maduro busca suspender inmunidad parlamentaria
Caracas. El presidente de Venezuela, 
Nicolás Maduro, anunció que tiene "listo" 
un decreto para suspender la inmunidad 
parlamentaria, al acusar a la mayoría 
opositora del Parlamento de planificar 
un golpe de estado contra su gobierno.
"Tengo listo el decreto para levantar la 
inmunidad a todos los cargos públicos y que 
nadie utilice la inmunidad para conspirar, 
para complotarse, para ir en contra del 
pueblo y de la paz ", dijo Maduro, ante 
miles de seguidores que se concentraron 
en el centro de Caracas, en respuesta a 
una multitudinaria marcha opositora.
"Yo voy con la mano de hierro que me dio 
(Hugo) Chávez. Que nadie se equivoque 
conmigo. Estoy dispuesto a todo", advirtió 
el mandatario, quien ratificó que denunciará 
ante la justicia al presidente de la Asamblea 
Nacional, el opositor Henry Ramos Allup, 
por incitación a la violencia.
aduro, quien insistió en que "la inmunidad 
parlamentaria no se creó para cometer 
delitos", anunció que habrá nuevas 

detenciones por el plan que denuncia 
para derrocarlo.
"Estamos tras la captura de varios criminales, 
estamos tras su búsqueda, y espero dar 
buenas noticias en las próximas horas", 
apuntó.
De inmediato, el líder opositor respondió: 
"No pierda el tiempo amenazándonos (...), 
nosotros no somos intimidables".
"Presidente Maduro: vea el gentío que se 
volcó hoy a las calles de Caracas. Nunca 
se había producido en Venezuela una 
manifestación pacífica de este tamaño 
sin un solo hecho violento que lamentar, 
sorteando emboscadas, provocaciones y 
agresiones", declaró.
En tanto, miles de empleados públicos y 
seguidores del gobierno, algunos vestidos 
con el uniforme beige de las milicias pro-
gubernamentales, salieron a marchar 
por el centro de la ciudad para expresar 
su respaldo a Maduro, portando como 
principales consignas "No al golpe de 
estado", "Con Maduro me resteo (jugarse 

el todo)" y "yo defiendo la revolución", 
impulsada por el fallecido presidente 
Hugo Chávez.
Sobre una tarima instalada en la 
céntrica avenida Bolívar, cercana al 
palacio de gobierno y desestimando el 
número de personas en la multitudinaria 
caminata opositora, Maduro pidió el 
jueves a sus seguidores a mantenerse 
en pie de lucha.
Los violentos "han fracasado una vez 
más, la victoria es nuestra, así lo declaro, 
la victoria es del pueblo, de la paz, de 
la revolución", expresó, afirmando que 
la concentraciones de sus adversarios, 
apenas superaban unos 25 mil o 35 mil 
personas, y "para yo decir esto, yo tengo 
las pruebas".
El gobernante también exhortó a sus 
adversarios a no caer en provocaciones 
en procura que la jornada finalice en paz.
Hoy hemos derrotado una intentona 
golpista que pretendía llenar de violencia, 
de muerte a Venezuela y a Caracas", 

manifestó Maduro. "Aún hay emboscadas 
que estamos tratando de disipar, estamos 
tras la búsqueda de varios criminales, que 
pagaron para masacrar al pueblo".
"Los que amenazaron con asaltar Caracas 
para asaltar el poder en Miraflores 
terminaron en su estado Miranda, espero 
que hasta el final en paz, porque hay 
grupos anárquicos trancando la autopista", 
insistió el mandatario, quien mencionó sin 
dar detalles de la supuesta desarticulación 
de un grupo de paramilitares colombianos 
a escasos metros del palacio de gobierno, 
que tendrían planes para generar violencia.
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LONDRES, INGLATERRA.- Más 
allá de implicaciones políticas, 
sociales y económicas, la 
construcción de un muroentre 
Estados Unidos y México sería 
una intervención ecológica 
importante que afectaría la vida 
silvestre, como los hábitats y la 
migración de diversas especies.
La libre circulación entre ambos 
países, uno de los temas centrales 

de la campaña presidencial de 
Estados Unidos, no es sólo un 
asunto humano pues un número 
indeterminado de especies de 
animales viven o cruzan esa 
frontera, advirtieron expertos.
Desde que anunció su intención de 
buscar la nominación presidencial 
republicana en junio de 2015, el 
ahora candidato Donald Trump 
ha prometido construir un muro 

impenetrable a lo largo de la 
frontera sur de su país, la cual 
simboliza su posición sobre la 
inmigración.
La promesa desató un encendido 
debate principalmente sobre las 
consecuencias sociales, pero qué 
significaría para la vida silvestre 
de la región fronteriza, a través 
de la cual animales y aves se 
desplazan regularmente entre 
el norte y sur del continente.
Existe una numerosa población 
diversa de mamíferos, aves 
y plantas, como los icónicos 
correcaminos americano y el 
cactus saguaro, así como pumas, 
borrego cimarrón, jaguares y 
ocelotes, éstas dos especies 
en peligro de extinción.
Los animales son susceptibles 
a las fronteras artificiales de 
diferentes formas y tamaños, 
"no sólo los muros" sino también 
las carreteras, vías 
de tren y todo tipo 
de infraestructura 
hecha por el hombre.
"La infraestructura 
fronteriza no sólo 

bloquea el movimiento de la 
vida silvestre, también destruye 
los hábitats y la conectividad 
que los animales utilizan para 
desplazarse de un lugar a otro", 
indica Sergio Ávila Villegas, del 
Arizona Sonora Desert Museum, 
en Tucson.
Además la restricción de los 
sitios de apareamiento puede 
disminuir la diversidad genética, 
por lo que pondría en riesgo a 
los animales más susceptibles, 
explica Ávila a la cadena pública 
de noticias BBC de Londres.
Las vallas humanas también 
pueden interrumpir la polinización 
y perturbar las cuencas 
hidrográficas y cursos de agua, 
a veces lleva a que inundaciones 
también puedan destruir el 
hábitat.
Hay innumerables ejemplos 
históricos, como lo ocurrido en 

Antelope Valley en California, 
donde miles de antílopes 
perecieron en la década de 
1880 porque no fueron capaces 
de cruzar las vías del ferrocarril 
recién puestos.
En la región fronteriza existen 
especies que necesitan cruzar la 
frontera para aparearse con sus 
primos genéticamente diferentes, 
incluyendo el jaguar en peligro 
de extinción en América del Norte 
y los osos negros reintroducidos 
en Texas en la década de 1990.
El doctor Clint Epps, biólogo 
de la Universidad Estatal de 
Oregon, afirma que las especies 
han estado cruzando la frontera 
desde hace entre tres y 20 
millones de años, por lo que 
una barrera física alteraría 
fundamentalmente la situación 
y habría consecuencias.

Explota cohete en instalaciones de 
Space X en Cabo Cañaveral, iba 
a llevar un satélite para facebook 

afectaría la vida silvestre
MIAMI,  ESTADOS UNIDOS.-  Las 
instalaciones que la empresa aeroespacial 
Space X tiene junto a la estación de 
lanzamientos al Centro Espacial Kennedy, 
en Cabo Cañaveral (Florida) sufrieron 
varias explosiones que crearon una intensa 
columna de humo negro.
Space X explicó en un comunicado que se 
produjo una "anomalía" en la plataforma 
de despegue que provocó la "pérdida del 
cohete y su carga".
"Por procedimiento estándar, en la plataforma 
de despegue no había personal y no se 
produjeron heridos", indicó la firma.
Las explosiones se sintieron a varios 
kilómetros de distancia y dejaron una 
columna de humo que se pudo ver desde 
una larga distancia, según fotografías 
subidas a las redes sociales.
El departamento de Emergencias del condado 
de Brevard, donde se encuentra, Cabo 
Cañaveral, informó que estas explosiones 
"no suponen una amenaza para el público" 
debido al incendio registrado durante las 

pruebas que se realizaban en la plataforma 
de despegue de Space X.
A las 10.20 hora local (14.20 GMT), el 
incendio estaba cerca de ser extinguido, 
aunque todavía salía humo de la zona.
En la plataforma de despegue se encontraba 
un cohete Falcon 9, que tenía previsto poner 
en órbita el próximo día 3 de septiembre el 
satélite de comunicaciones Amos 6 para 
la firma israelí Spacecom.
El satélite iba a proporcionar servicios de 
comunicaciones en una zona de cubriría 
desde la costa de EU a Europa, África 
y Oriente Medio, así como reforzar las 
necesidades de comunicaciones del 
Gobierno israelí.
Esta no es la primera vez que este tipo de 
cohete sufre una explosión, después de la 
registrada en junio de 2015 poco después 
de su despegue.
La empresa aeroespacial SpaceX está 
dirigida por el empresario Elon Musk, 
quien también fundó la firma de vehículos 
eléctricos Tesla.
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Intenta matar a su 
hijo porque no soporta 
la presión de ser padre

Ejecutan 
a director 

de obras de 
Chilapa; FGE 
ya investiga
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Nathan Weitzel, de 29 años de edad, subió a su hijo a su vehículo, 
desabrochó el cinturón de seguridad y estrelló la unidad en un 

barrio de Colorado, Estados Unidos

Un hombre de 29 años de edad intentó matar 
a su hijo, de dos años de edad, porque 
no soportó la presión y la responsabilidad 
de ser padre, informaron autoridades de 
Estados Unidos.
De acuerdo con medios locales, Nathan 
Weitzel subió a su vehículo junto su hijo de 
dos años de edad y emprendió el viaje por 
calles de la zona residencial de Arapahoe, 
Colorado, pero minutos después, cuando 
alcanzó una velocidad de 75 kilómetros 
por hora, estrelló el automóvil contra otra 
unidad.
Antes del impacto, Weitzel desabrochó 
el cinturón de seguridad de su hijo para 
asegurarse que muriera; afortunadamente, 
el pequeño sobrevivió.
La tragedia no terminó ahí, ya que al ver que 
el niño aún respiraba el hombre comenzó 
a golpearlo; por lo que vecinos llamaron a 
los elementos de policía, quienes llegaron 
de inmediato.
Weitzel confesó su culpa y mencionó que 
lo hizo porque no soportó la presión y la 
responsabilidad de ser padre.
Causé el accidente porque ser padre es 
una gran responsabilidad y no creía que 
era lo suficiente hombre para criar un hijo”, 
mencionó el sujeto a las autoridades.

De acuerdo con la página GoFundMe, el 
pequeño Isaías sufrió golpes en el cuello y 
se le colocaron cinco tornillos en su rodilla, 
así como de 20 a 30 puntos de sutura en su 
cabeza y permanece con oxígeno.

 Fiscalía General del Estado 
(FGE) investiga el homicidio 
del director de Obras Públicas 
del municipio Chilapa, José 
Luis Parra Jiménez, su 
chofer y un policía que lo 
acompañaba.
El vocero de Seguridad del 
Grupo Coordinación Guerrero, 
Roberto Álvarez Heredia, 
informó que tres cuerpos, 
entre ellos el del funcionario 
municipal, fueron encontrados 
la madrugada de este jueves 
sobre el viejo libramiento 
Chilpancingo-Tixtla en la 
zona centro del estado.
En un comunicado indicó 
que el presidente municipal 
de Chilapa, Jesús Parra 
García, identificó plenamente 
los cuerpos José Luis Parra 
Jiménez y los de Antonio 
“N” y Domitilo “N”, chofer 
y escolta del funcionario 

municipal, desaparecidos 
el 23 de agosto.
Señaló que desde el día en 
que se reportó la desaparición 
de las tres personas la FGE 
inició de oficio una carpeta 
de investigación, que se 
actualiza ahora por el delito 
de homicidio calificado.
La FGE realiza todas las 
d i l igenc ias ,  exámenes 
periciales y la necropsia 
de ley, a fin de entregar los 
cuerpos a sus familiares a 
la brevedad posible.
El gobierno del estado 
envió las condolencias a los 
familiares de los fallecidos, 
y ratificó que en este como 
en todos los casos la FGE 
realizará las investigaciones 
necesarias para llevar ante 
las instancias judiciales a 
los responsables de estos 
sucesos.
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Los cuerpos de tres personas fueron hallados 
en la madrugada a la altura del viejo libramiento 

Chilpancingo-Tixtla; autoridades realizan exámenes 
periciales y la necropsia de ley

Alerta en Tabasco por el robo de 
un cilindro con material tóxico
El IPC de Tabasco informó sobre el robo de un cilindro que contiene gas de 

óxido de etileno, considerado un material altamente tóxico y peligroso

El Instituto de Protección 
Civil de Tabasco (IPC) lanzó 
una alerta por el robo de un 
cilindro que contiene gas de 
óxido de etileno, considerado 
un material altamente tóxico 
y peligroso.
De acuerdo a las autoridades 
locales, el cartucho, que 
contenía la sustancia, fue 
sustraído de una camioneta 
estacionada en una plaza 

comercial de la ciudad de 
Villahermosa.
En conferencia de prensa, 
el director de Protección 
Civil estatal, Jorge Adalberto 
Pérez, aclaró que “no se trata 
de material radioactivo, es 
un material conocido como 
Steri gas”.
Explicó que la persona que 
pueda entrar en contacto 
con esta sustancia puede 

sufrir daños a la salud, que 
van desde mareos, náuseas, 
ardor en los ojos, irritación 
en la piel y otras mucosas, 
además de problemas en el 
funcionamiento del cerebro 
y el sistema nervioso, por 
lo que se recomendó a la 
población estar alerta y en 
caso de encontrarlo dar 
aviso a las autoridades para 
acordonar la zona.
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Juan Gabriel fue 
encontrado en el 

baño, revela forense

Astronautas cumplen 
con éxito caminata 
espacial en la EEI

No analizaremos muestra de sangre de Juan Gabriel: Forense
LOS ÁNGELES, ESTADOS 
UNIDOS.-  Un forense de Los 
Angeles sacó una muestra 
de sangre al cadáver del 
cantautor Juan Gabriel pero 
no será analizada porque la 
familia no lo ha pedido, dijo el 
jueves el asistente del jefe de 
investigaciones de la oficina, 
Ed Winter.
El llamado Divo de Juárez 
murió el domingo en su 
residencia en Santa Mónica, 
California, probablemente a 
raíz de un ataque cardiaco pero 
también tenía un historial de 
problemas cardiacos, diabetes, 
neumonía e hipertensión, dijo 
Winter, asistente del jefe de 
investigaciones del forense 
del condado de Los Angeles.
Tras analizar el historial 
médico que la familia les dio, 
un representante del forense 

que evaluó el cadáver en la 
funeraria determinó que no 
necesitaba una autopsia pero 
dijo a los familiares del artista 
que podía ser realizada si 
es que así lo querían. Ellos 
rechazaron el ofrecimiento, 
agregó Winter.
El forense agregó que tomaron 
una muestra de sangre por 
si acaso la familia cambia de 
opinión pero aclaró que los 
familiares no rechazaron este 
análisis, simplemente no lo 
han pedido.
"Tampoco hallamos indicios de 
intención para hacerle daño o 
golpes en su cuerpo", explicó 
Winter a The Associated Press.
Bomberos y un equipo 
de emergencia de ocho 
personas llegaron al edificio 
de apartamentos aledaño al 
malecón de Santa Mónica 

a las 11:10 de la mañana, 
cuatro minutos después de 
que recibieran una llamada de 
emergencia, dijo el portavoz del 
Departamento de Bomberos de 
Santa Mónica James Altman.
Altman dijo que al artista 
le practicaron de inmediato 
primeros auxilios porque lo 
encontraron 'viable'.
"Cuando una persona está 
'viable', le practicamos 
primeros auxilios. Si no está 
'viable', no le hacemos nada. 
Solo llamamos al forense 
y a la policía", comentó el 
portavoz.
Juan Gabriel fue declarado 
muerto a las 11:30 de la 
mañana, dijo Winter.
El ídolo de millones fue hallado 
en el baño de su residencia por 
tres personas, que llamaron al 
número de emergencia 911, 

agregó el forense.
El gobernador del estado 
mexicano de Chihuahua, César 
Duarte, en una conferencia de 
prensa informó que esperan 
la llegada de las cenizas del 
artista alrededor de las 17:00 
horas este sábado y se tiene 
planeada una misa en las 
afueras de la casa de Juan 

Gabriel, en Juárez.
Sus restos serán trasladados 
a la Ciudad de México el 
domingo para un homenaje 
previsto para el lunes por la 
tarde en el Palacio de Bellas 
Artes, antes de ser retornados 
a la casa del artista en Juárez, 
donde tendrán su lugar de 
reposo permanente.
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El subdirector de la oficina 
forense del condado de 
Los Ángeles ofreció una 
entrevista a la cadena 
Univisión en la que reveló 
que el cuerpo de Juan 
Gabriel, fallecido el pasado 
domingo en Santa Monica, 
fue encontrado en el baño por 
dos personas, posiblemente 
empleados o familiares.
Según su declaración a 
“Primer Impacto”, una de las 
personas trató de reanimarlo 
mientras esperaban la 
asistencia médica, pero 
“El Divo de Juárez” ya había 
muerto.
La muerte fue certificada 
a las 11:30 (hora local) a 
consecuencia de un ataque 
cardíaco.
Confirmó que el cantante 
tenía diabetes y también 

s u f r í a  d e  p r o b l e m a s 
cardíacos, neumonía e 
hipertensión.
Dijo que uno de los hijos de 
Juan Gabriel decidió que no 
se le practicara autopsia. Ya 
en la funeraria, se le tomó 

una muestra de sangre para 
determinar si había tomado 
algún medicamento o droga 
y no se encontraron golpes 
o heridas en el cuerpo.
La cremación del cuerpo 
tuvo lugar el lunes 

WASHINGTON, ESTADOS 
UNIDOS.-  Dos astronautas 
estadounidenses en la Estación 
Espacial Internacional (EEI) 
cumplieron con éxito este 
jueves una caminata espacial 
para realizar trabajos e instalar 
nuevos equipos, informó la 
NASA.
"Ellos ejecutaron todas las 
tareas previstas", indicó el 
comentarista de la televisión 
de la NASA, que retransmite 
en directo las imágenes de la 
operación.
El comandante de la tripulación 
del puesto orbital, Jeff Williams, 
y la ingeniera de vuelo Kate 
Rubins volvieron a la esclusa 
de descompresión de la EEI 
tras concluir una expedición 
durante 6 horas y 48 minutos.
Se trata de sus segundas 
salidas al espacio en dos 
semanas. En esta misión 
debían retirar un radiador del 
sistema de enfriamiento de 
la Estación que había sido 
instalado anteriormente, en 

marco de reparaciones de una 
fuga de amoniaco.
Los dos astronautas ajustaron 
las antenas solares e instalaron 
la primera de varias cámaras 
de televisión de alta definición, 
que servirán para vigilar las 
actividades exteriores de la 
estación como los movimientos 
de carga espacial.
Esta expedición orbital fue 
la 195 realizada como parte 
del montaje y mantenimiento 
de la ISS.
Fue la quinta salida al espacio 
para Williams, de 58 años, y 
la segunda para Rubins, de 
37 años y la segunda mujer 
en realizar una expedición de 
este tipo.
El 19 de agosto, Williams batió 
el récord del número de días 
en la estación espacial para 
un estadounidense, superando 
los 520 días que alcanzó Scott 
Kelly. Cuando regrese a la 
Tierra a la semana próxima, 
Williams habrá cumplido 534 
días en órbita.
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Anuncian como pitchers 
probables a Irving Jiménez 

contra Ossie Méndez

Lamenta Martín Carrillo que la gente sea 
apática a la situación que viven los mexicanos 

la región de Las Haciendas, 
en serie de 3 juegos a ganar 
2, teniendo como escenario 
el Estadio Revolución de esta 
ciudad de Santiago.
El platillo estelar ya comienzan 

a saborearlo los aficionados 
al deporte rey,  luego que 
por los Indios de Sentispac 
la directiva anuncia como 
lanzador probable al derecho 
Irving Jiménez, de la dinastía 
de los Chofos; mientras que 
por el lado del combinado de 
las Haciendas se maneja el 
nombre del lanzador zurdo 
Ossie Méndez. El mismo Raúl 

Palacios, nos dijo la mañana 
de ayer cuando cubríamos el 
evento de la manifestación de 
campesinos en contra del alza 
de la gasolina y diesel, que el 
domingo nos preparáramos con 
una botanas  para ver el partido 
bajo la fronda de los árboles que 
se encuentran del lado del jardín 
derecho. Pero sí, la verdad es 
que sí vale la pena acudir al 
estadio este domingo a partir 
de las 12 del mediodía, ya que 
el espectáculo está garantizado 
con pitcher de liga mexicana en 
activo y con jóvenes prospectos 
que buscan abrirse campo en el 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Todo se 
encuentra listo para dar comienzo 
con la serie final de beisbol entre 
los equipos finalistas Indios de 
Sentispac y el combinado de 

beisbol rentado y que proceden 
de la academia de Monterrey.
Sin olvidar, dicho sea de paso, 
la serpentina del gigante de 
Cañada del Tabaco Mauricio 
Medina cuyo slider la verdad 
que me impresionó el pasado 
domingo,  y no es porque no lo 
haya visto lanzar sino porque 
el pasado domingo agarre un 
lugar  privilegiado en las gradas 
que se encuentran atrás del 
home. Así es que se insiste, las 
acciones serán trepidantes este 
domingo beisbolero luego que 
cualquiera de los dos equipos 

buscará alzarse con la victoria, 
para tomar ventaja en la serie y 
jugar un segundo juego menos 
presionado. Favorito no hay, 
ninguno; y si los Indios le ganaron 
de manera fácil a la selección 
Santiago, eso no quiere decir 
que vayan a derrotar a Las 
Haciendas, equipo que se ha 
significado por ser batallador 
además de que siempre vienen 
de atrás para ganar al final 
las acciones. Pero no hay que 
especular tanto, ¡vámonos al 
beis, vámonos al beis!, solía 
decir un  comentarista deportivo.

Por José María Castañeda
Sant iago Ixcuint la. -  Un 
reducido grupo de campesinos 
comerciantes y líderes sociales 
se reunieron la mañana de ayer 
en la gasolinera de la familia 
Rodríguez, para manifestarse 
por el nuevo aumento que la 
Secretaria de Hacienda autorizó 
al precio de los carburantes.
Los campesinos encabezados 
por Miguel Virgen, Jesús 
Tabuyo, Federico Langarica, 
y líderes sociales como Julio 
Peraza, el presidente de la 
fuerza unida gay de Santiago 
Martín Carrillo, entre otras 
personalidades como el líder 
del PRD en el municipio Pablo 
Estrada, luego de mantener 
un plantón en la estación 
de servicios de la calle 20 
de Noviembre y Jiménez, 
marcharon a las oficinas del 

SAT enclavadas en la calle 
Luis Figueroa y Galeana, 
donde lanzaron consignas 
por el este nuevo aumento 
a la gasolina y diesel, luego 
que aseguraban que con esta 
medida implementada por el 
secretario de Hacienda Luis 
Videgaray, se vendría una 
escalada a los precios de los 
productos de la canasta básica, 
lo que vendría a empobrecer 
aún más a los campesinos, 
a las amas de casa, a los 
comerciantes y al pueblo en 
general. El reportero de esta 
editorial entrevisto a Martín 
Carrillo, quien dijo lo siguiente.
“El motivo principal para que 
me uniera a esta marcha de 
protesta, déjame decirte que, es 
porque mi Papá es campesino, 
y lo que afecta al campesino 
nos afecta a todos, tristemente 

la ciudadanía no se une a esta 
lucha en donde sabemos que 
si al campesino le va mal a 
todos nos va mal, hace unos 
días vino al estado de Nayarit 
Enrique Peña Nieto, pero vino 
a dar el espaldarazo a todas 
luces con tintes políticos, 
como candidato al senador 
Humberto Cota, quienes 
fueron los beneficiados los 
hoteleros, los restauranteros 
y los transportistas, menos el 
campesino. No es justo que 
mes tras mes la gasolina y el 
diesel suban. El día de hoy 
1ro de Septiembre, en que 
EPN da su cuarto informe de 
gobierno, el diesel hoy subió 
47 centavos por litro, ¿esto 
es apoyar al campesino, esto 
acaso es apoyar la economía 
de los mexicanos?, esto desde 
mi punto de vista es chingar, 

pero chingar aún más al pueblo 
pero con ganas”.

Una última pregunta Martín 
Carrillo, Donald Trump, el 
candidato al gobierno de los 
Estados Unidos fue invitado por 
el presidente de la república, 
dándole trato de jefe de estado, 
a quien se ha significado por 
basar su campaña política 
atacando a los mexicanos y 
por ende al pueblo de México, 
¿qué opinas al respecto? “Mira 
me da una inmensa tristeza 
me da mucha indignación, 
porque como puede ser posible 
que a más de un año el orate 
ese de estarnos insultando, 
de estarnos boca bajeando 
llamándonos delincuentes, 
violadores, y huevones, 
además de sinvergüenzas, 
este señor lo reciba con 

Beisbol de lujo en el Revolución, al enfrentarse Los Indios de 
Sentispac en la serie final al combinado de la región de Las Haciendas

bombo y platillo,  solamente 
faltó que se lo ensalivara, 
por no decir otra cosa, pero 
es triste y es lamentable lo 
que está sucediendo en el 
país”. Terminó diciendo Martín 
Carrillo, presidente de fuerza 
gay en Santiago.

*El aumento a la gasolina provocará aumentos a la canasta básica, dice.


